
El Ayuntamiento de  
Poza Rica, en coordinación 
con el sector empresarial 
de la Avenida 20 de 
Noviembre, trae de regreso 
el esperado evento “Poza 

Rica Vive Tu Noche”, con 
temática de las fiestas 
patrias, donde se reactivará 
la economía local, se 
promoverá la cultura y la 
gastronomía, y potenciará 

el atractivo turístico de 
nuestro la ciudad.

El evento está  
programado para el 16 
de septiembre a las 19:00 
horas y se desplegará a lo 

largo de la Avenida 20 de 
Noviembre, contando con 
las medidas necesarias para 
garantizar la seguridad 
y tranquilidad de los 
asistentes. P.3A    

 

Se arroja mujer del 
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Rehabilita diputado caminos 
rurales afectados por lluvias 

P.5B

PC de Boca del Río atiende 
escuela inundada por lluvia  

P.5B

Karla Quintana notifica 
su salida de la Comisión 

Nacional de Búsqueda P.6B

Fichan a Donald Trump en la 
cárcel de Fulton, en Georgia; 

sale en libertad bajo fianza P.4B

DIF celebra a empacadores voluntarios

Con un recorrido por 
diversas calles de la 
comunidad Chapolhuac, 
este día el alcalde Leobardo 
Gómez González, el 
director de Obras  
Públicas y la dirección 
de alumbrado, constató 
y avaló el proyecto de 
alumbrado público que 
está en puerta para esta 

localidad, garantizando el 
mejoramiento y la seguridad 
para sus pobladores. 

Alrededor de las 10:00 
horas, fue recibido por 
autoridades auxiliares, 
integrantes del comité de 
obra y habitantes, quienes 
acompañaron al munícipe 
a realizar un recorrido por 
algunas zonas. P.4A

La presidenta del DIF 
Municipal, Patricia Ortiz 
de Gómez dio a conocer 
que en Tihuatlán habrá 
festejo para los abuelos en 
el marco de su día este 28 
de agosto en el Auditorio 
Municipal, donde se les 
ofrecerá una comida y 
música en punto de las 2 de 
la tarde.

Expresó, como cada 

año en coordinación 
con el Ayuntamiento se 
organizan para realizar 
una serie de actividades 
para reconocer el valor, 
la alegría y la experiencia 
que representan los adultos 
mayores del municipio, 
la mayoría, quienes 
demuestran las ganas de 
vivir en cada momento a 
pesar de su edad. P.5A

“Poza Rica Vive Tu Noche” 
regresa en estas Fiestas Patrias

Avanza 
Tihuatlán en 
proyecto de 
alumbrado 

Festejarán a 
los abuelos 

de Tihuatlán 

Para festejar el día de los adultos mayores 
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Por segundo año consecutivo el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, realizó una convivencia, para celebrar el día de los Adultos Mayores con empacadores 
voluntarios, quienes laboran en tiendas departamentales como Chedraui, Soriana, Waldo´s, Su bodega y Tony 

papelerías. P.3A
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Para comprar útiles escolares e 
implementos necesarios para el 

regreso a clases 

Drenajes de Poza Rica 
con más de 50 años  

de antigüedad   

Padres de 
familia recurren 

a casas de 
empeño 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz  

Ante la falta de 
recursos para poder 
comprar los útiles 

escolares, uniformes, pago 
de inscripciones de sus hijos, 
entre otras necesidades básicas, 
cientos de tihuatecos vienen 
recurriendo a las casas de 
empeño y préstamo, las cuales 
registran una gran demanda 
en los últimos días.

Responsables de estas 
empresas, informaron que 
inclusive en los próximos días 
se prevé que aumenten las 
percepciones por concepto de 
refrendo, de ahí que se habrá 
de obtener un incremento 
substancial en las actividades.

Aseguran que la demanda 
de préstamos se incrementó 
debido a los pagos de fin de 
cursos entre familias, que 
además debieron cubrir el 
recurso para la entrega de 
boletas y documentos, de los 
niveles: preescolar, primaria, 
secundaria, bachillerato y 
superior.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Solo unos minutos de 
lluvia se necesitan en 
esta ciudad, para que 

de inmediato avenidas, 
calles y colonias queden 
completamente inundados; 
lo anterior debido a que el 
sistema de drenaje ya es 
obsoleto, pues los doctos 
cuentan con una antigüedad 
de más de 50 años. 

Tras iniciar de lleno 
la temporada de lluvias y 
huracanes en esta región, 
quedó en evidencia la 
pésima calidad en la que 
se encuentran las redes de 
drenaje pluvial de esta ciudad, 
pues apenas comienzan las 
precipitaciones y las avenidas 
ya están bajo el agua. 

Los ductos de drenaje 
sanitario y pluvial cuentan 

Expresan que de ahí la 
necesidad de muchos en acudir 
a estas empresas, en donde les 
dan muchas facilidades para 
que posteriormente recuperen 
la prenda que empeñan y al 
mismo tiempo, no se áhoguen´ 
con fuertes intereses.

Por su parte, padres de 
familia coinciden que los gastos 
de la escuela continúan en 
puerta, además la adquisición 
de útiles escolares, mochilas 
y demás implementos para 
el próximo ciclo escolar, es 
mucho lo que se tiene que 
comprar y el dinero no alcanza, 
por ello se recurre a la casa 
de empeño que se ubica en el 
municipio. 

Finalmente, comentan que 
muchos acuden en Tihuatlán 
y otros en Poza Rica, en donde 
reciben artículos y aparatos 
como: cámaras de video, 
fotográficas digitales, equipos 
de cómputo como laptop, 
teléfonos celulares, televisores, 
MP3, prendas de oro, entre 
otros, en donde les dan muchas 
facilidades para recuperarlos 
después.

con una antigüedad de casi  
50 años, a decir de las 
autoridades estos cuentan con 
diámetro menor que no da 
abasto para lograr el desagüe, 
lo que genera que rápidamente 
colapse y se inunde la  
ciudad. 

Es por ello que para 
evitar inundaciones en 
zonas bajas de la ciudad, 
autoridades municipales 
realizan continuamente 
la limpieza de drenes 
pluviales y la reparación de 
rejillas, con la finalidad de 
evitar encharcamientos y 
obstrucciones a la vialidad.

Sin embargo, subrayaron 
que desafortunadamente son 
los ciudadanos no cooperan 
con las acciones de limpieza 
que ejerce el Ayuntamiento, 
ya que sigue arrojando basura 
en las calles, en los cuerpos de 
agua y en las alcantarillas.



“Poza Rica Vive Tu Noche” 
regresa en estas Fiestas Patrias

DIF celebra a 
empacadores 
voluntarios

Para celebrar el día de los adultos mayores 

El 16 de septiembre se espera gran derrama económica e impulso al desarrollo turístico.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Por segundo año 
consecutivo el Sistema 
Municipal para el 

Desarrollo Integral de la 
Familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, 
realizó una convivencia, 
para celebrar el día de 
los Adultos Mayores con 
empacadores voluntarios, 
quienes laboran en tiendas 
departamentales como 
Chedraui, Soriana, Waldo´s, 
Su bodega y Tony papelerías.

Diana Patricia Remes 
Oropeza emitió un mensaje 
a los festejados, donde 
resaltó la importancia de 
cada uno de ellos en la 
sociedad y sus familias, 
ya que son la fuente del 
conocimiento y experiencia 
que guía a las generaciones, 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento 
de Poza Rica, en 
coordinación con el 

“en el DIF de Poza Rica, 
les damos el valor que 
merecen” resaltó. 

Manifestó sentirse muy 
contenta pero sobre todo 
orgullosa de todas y todos, 
ya que su edad no ha sido un 
obstáculo para continuar 
activos, generando un 
ingreso que en muchos 
casos es el sustento de una 
familia, aseguró que desde el 
inicio de su administración 
se ha permanecido más al 

pendiente de la situación de 
cada uno de ellos, en materia 
de salud con atención 
médica en la unidad 
básica de rehabilitación, 
apoyo alimentario con la 
entrega de pollos crudos 
y despensas, además 
de gestionar auxiliares 
auditivos para quienes lo 
han requerido.

Por su parte el Regidor 
Celso Rogelio Quiroz 
Pulido en representación 
del Presidente Municipal 
Fernando Remes Garza, 
señaló que, para la actual 
administración el bienestar 
de las personas adultas 
mayores es una prioridad, 
por ello continúan 
trabajando de la mano del 
DIF municipal para brindar 
y mejorar las condiciones 
de vida de quienes más lo 
necesitan.

Los festejados pudieron 
disfrutar de una comida 
amenizada por música 
a cargo de Ovidio Cruz 
Osorio, además de recibir 
como obsequio una casaca 
que los distingue como 
empacadores voluntarios, 
parte importante del 
Sistema Municipal DIF.

sector empresarial de la 
Avenida 20 de Noviembre, 
trae de regreso el esperado 
evento “Poza Rica Vive Tu 
Noche”, con temática de 
las fiestas patrias, donde 

se reactivará la economía 
local, se promoverá la 
cultura y la gastronomía, 
y potenciará el atractivo 
turístico de nuestro la 
ciudad.

El evento está 
programado para el 16 
de septiembre a las 19:00  
horas y se desplegará a lo 
largo de la Avenida 20 de 
Noviembre, contando con 

las medidas necesarias 
para garantizar la 
seguridad y tranquilidad 
de los asistentes durante su 
duración, permitiéndoles 
disfrutar de una velada 
llena de actividades 
culturales, música, entre 
otros atractivos.

“Vive Tu Noche” contará 
con la participación de 
diversos grupos musicales, 

de danza y culturales 
que animarán diferentes 
secciones de la avenida, 
proporcionando una 
experiencia enriquecedora 
e inolvidable que, en 
ediciones anteriores, ha 
demostrado ser un rotundo 
éxito atrayendo no solo a la 
ciudadanía pozarricense, 
sino también a visitantes de 
toda la región.

Además de impulsar la 
economía local y brindar 
un escaparate para los 
emprendedores locales, 
"Poza Rica Vive Tu Noche" 
también ofrece una 
plataforma para que grupos 
artísticos muestren su 
talento, así como distintas 
actividades y talleres que 
introducen a los asistentes a 
diferentes actividades
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Constata Balo Gómez 
proyecto de alumbrado 

www.noreste.net 

Ratifica gobierno municipal cercanía con la población y sus necesidades

En Chapolhuac

REDACCIÓN NORESTE   
Tihuatlán, Veracruz 

Con un recorrido 
por diversas calles 
de la comunidad 

Chapolhuac, este día el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, el director 
de Obras Públicas y la 
dirección de alumbrado, 
constató y avaló el proyecto 
de alumbrado público que 
está en puerta para esta 
localidad, garantizando el 
mejoramiento y la seguridad 
para sus pobladores. 

Alrededor de las 10:00 
horas, fue recibido por 
autoridades auxiliares, 
integrantes del comité de 
obra y habitantes, quienes 
acompañaron al munícipe 
a realizar un recorrido por 
algunas zonas, señalando 
que el requerimiento de las 
familias es la iluminación 
de sus calles y salir de las 
penumbras. 

La agente municipal de 
dicha localidad, Flor Patiño 
Castillo, manifestó que 
existen zonas oscuras y de 
difícil acceso, por lo que 
se vieron en la necesidad 
de conformar un comité 
para solicitar la obra de 
alumbrado público, donde 
se incluya la instalación de 
lámparas desde la entrada 
a la comunidad y con ello, 
acabar con la incertidumbre 
de la inseguridad. 

De acuerdo al proyecto, 
esta obra se encuentra 
autorizada y que podría 
iniciar el breve, no obstante, 
la visita del alcalde Leobardo 
Gómez González, vino a 
reafirmar esta obra que 
ya está en puerta y que 
beneficiará a todos los 
habitantes de Chapolhuac. 

Por su parte el alcalde, 
Leobardo Gómez González, 
manifestó que esta 
obra forma parte de las 
acciones para el progreso 

del municipio y sus 
comunidades, por lo que 
este día, pidió la compañía 
del director de obras, Erick 
Pérez Álvarez y la directora 
de alumbrado público, Doris 

Añoya, para constatar y 
avalar este proyecto, bajo el 
compromiso de atender a las 
carencias de la ciudadanía 
con respuestas concretas para 
el crecimiento de Tihuatlán.



JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

La presidenta del DIF 
Municipal, Patricia Ortiz 
de Gómez dio a conocer 

que en Tihuatlán habrá festejo 
para los abuelos en el marco 
de su día este 28 de agosto en 
el Auditorio Municipal, donde 
se les ofrecerá una comida y 
música en punto de las 2 de la 
tarde.

Expresó, como cada 
año en coordinación con el 
Ayuntamiento se organizan 
para realizar una serie de 
actividades para reconocer el 
valor, la alegría y la experiencia 
que representan los adultos 
mayores del municipio, la 
mayoría, quienes demuestran 
las ganas de vivir en cada 
momento a pesar de su edad.

Ortiz de Gómez 
manifestó su asombro en los 
70 abuelos integrantes del 
grupo INAPAM, mismos 

www.noreste.net 
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Tihuatlán 5

El lunes 28 de agosto se les ofrecerá una comida en el 
Auditorio Municipal 

Se trabaja tanto con los elementos municipales y estatales 

70 integrantes de INAPAM viajaron a Zihuatanejo 
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Festejarán a los 
abuelos de Tihuatlán 

Policías ante la 
profesionalización 
JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

En la dirección de 
Policía y Prevención 
del delito, a cargo de 

David Villagómez Hernández 
dieron a conocer que los 
elementos policiacos del 
municipio se mantendrán 
en constante capacitación y 
orientación, con el principal 
compromiso de lograr su 
profesionalización.

Para ello su participación 
en diversos cursos, destacando 
el primer adiestramiento, la 
orientación de cómo actuar 
ante un acto delictivo y con 
la ciudadanía, además de 
acciones para no caer en el 
abuso durante su servicio en 
los sectores y localidades del 
municipio, por ello el aval de 
la Secretaria de Seguridad 
Pública en el Estado al 
otorgarles sus acreditaciones.

Señalan, el apoyo de la 
policía estatal sin duda es 
de mucha importancia, ya 
que durante cada reunión 
de orientación habrán de 
intercambiar conocimientos, 
lo cual es de valor y esfuerzo 

que en las instalaciones del 
DIF se les observa bailando, 
realizando ejercicio, entre 
otras acciones como el haber 
viajado a Zihuatanejo en el 
marco de la semana de su 
celebración,  fecha sin duda 
muy importante.

Este jueves en la plazoleta 
de San Francisco de Asís 
llevaron a cabo el baile de 
danzón, una tradición que se 
pretende arraigar y a la vez 

como un método saludable 
para mantener la mente y 
cuerpo sano, también para 
liberar el estrés.

Agregó, que su alegría y 
reconocimiento por la vida, 
serán parte el próximo lunes 
en su tradicional festejo, donde 
la invitación no solo es para 
los abuelitos de INAPAM, si 
no los que viven en sectores 
y localidades cercanas a la 
cabecera municipal.

para fortalecer la seguridad y 
las acciones preventivas en el 
municipio.

Para esto la prioridad en 
este rubro que emprende 
la actual administración 
que encabeza Leobardo 
Gómez González, quien 
ha sido preciso de trabajar 
permanentemente con los 
programas y acciones, lo cual 

tiene que ver con el objetivo 
de lograr un municipio fuerte 
y digno.

Finalmente comentan, que 
en fechas próximas alistaran 
los cursos, principalmente 
sobre los derechos humanos, 
con la finalidad de operar con 
responsabilidad y empeño en 
cualquier eventualidad que se 
presente.



Debate6 a
La Feria

La Aldea

Moneda en el Aire

Retomado de El Financiero por su buen humor
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La mañanera 
justiciera

El derrumbe del sexenio

Bancos ponen la mira 
en Mipymes formales

SALVADOR CAMARENA

LEONARDO KOURCHENKO

JEANETTE LEYVA REUS

La descomposición de las condiciones de seguridad pública 
inició con el arranque del sexenio. Cinco años después, van 

más de 175 mil muertes y contando.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

En el maniqueísmo 
presidencial, el culpable 
de que un criminal sea 

liberado siempre es el juez, 
nunca los errores, deficiencias 
y aberraciones de la carpeta 
armada por una fiscalía.

López Obrador ha 
dicho que, sin seguridad, 
su proyecto de instalar en 
México un nuevo modelo 
de gobierno no ocurrirá. El 
problema es que, al mismo 
tiempo, ha perseguido otros 
propósitos, así que, antes que 
más justicia, podría heredar 
más injusticia.

El Presidente tiene una 
campaña abierta, sistemática 
y burda en contra de los 
impartidores de justicia. 
Desde ministras y ministros 
de la Suprema Corte hasta 
jueces de distinto ámbito. Y su 

Es un desastre. El baño de 
sangre que inunda al país 
es inocultable, aunque el 

presidente lo niegue y afirme 
que “vamos bien”.

Matan a un promedio de 
250 mexicanos cada fin de 
semana (datos de los últimos 
dos).

Los estados de Guanajuato, 
Zacatecas, Nuevo León, 
Tamaulipas, Baja California, 
Guerrero y Michoacán 
encabezan la lista.

Cero respuesta por parte 
del gobierno federal. Los 
gobiernos estatales, pasmados 
ante la inacción, la incapacidad 
técnica, operativa, logística, 
y de facto, abandonados a su 
suerte.

¿Y la Guardia Nacional, 
tan famosa y celebrada? ¿Para 
qué sirve? Todos afirman que 
para perseguir migrantes.

La descomposición de 
las condiciones de seguridad 
pública inició con el arranque 

Las empresas que 
acceden a un crédito 
generan siete veces más 

inversión, son seis veces más 
productivas, con seis veces 
más ingresos y crean cuatro 
veces más empleos.

Puede haber muchas 
críticas a la forma en cómo 
trabajan los bancos, y sin duda 
tienen un amplio campo por 
mejorar en diversos frentes, 
pero es un hecho que los 
datos estadísticos muestran 
que aquellas empresas con 
crédito generan siete veces 
más inversión, son seis veces 
más productivas, con seis 
veces más ingresos y además 
generan cuatro veces más 
empleos.

Sin embargo, el acceso al 
financiamiento para miles 
de pequeñas y medianas 
empresas sigue siendo no 
solo difícil sino complicado, 
y como bien explican los 
banqueros, una de las 
principales causas y la más 
grande es la informalidad, 
ya que gran parte de ellas no 
tienen todos sus papeles en 
‘orden’ ni ante el fisco, ni ante 
ninguna autoridad, lo cual 
en automático les cierra las 
puertas a cualquier crédito.

Si bien, para la Asociación 
de Bancos de México (ABM) 
que lleva Julio Carranza y 
que también es presidente 
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embate ha sido emulado por 
gobernadores de su partido.

Antes y después de la 
llegada al poder de Andrés 
Manuel, la impartición de 
justicia en México ha estado 
plagada de corrupción. Juezas 
y jueces de varios ámbitos 
incurren en actos que no 
tienen más explicación que el 
cochupo, y/o un franco desdén 
por víctimas de crímenes y de 
abusos del propio sistema.

Los sistemas de justicia 
federal y locales tienen, 
además, un bien ganado 
estigma por nepotistas. Las 
redes de parentesco de la 

llamada familia judicial 
minan la defensa de 
meritocracia que argumentan 
a la primera de cambio 
quienes llevan los juzgados.

Sin duda es una de las 
asignaturas pendientes de la 
sociedad mexicana.

Pero no habría que 
recurrir a la receta que ha 
fracasado en el sexenio: 
la improvisación y los 
decretazos. El voluntarismo, 
presumido por su supuesta 
lógica o valentía, ni evitaron 
–por ejemplo– el huachicol 
ni trajeron más salud; 
por el contrario, crearon 

desabasto en combustibles y 
medicamentos.

El Presidente quiere 
borrar a los jueces, cambiar la 
manera en que se nombran, 
hacerlos el chivo expiatorio 
de la indignación de un país 
que ve cómo hasta en casos 
emblemáticos (hijo de Javier 
Sicilia y amigos asesinados) 
los criminales terminan 
aprovechando las fallas del 
sistema.

Nada es blanco y negro, 
aunque el Presidente así lo 
exponga en la mañanera. 
Esa trampa lo que busca es 
hacer como que resuelve un 

problema cuando en realidad 
ni lo soluciona ni hay garantía 
de que el remedio no salga 
peor que la enfermedad.

Si el Presidente hubiera 
querido heredarle a México 
los cimientos de una mejor 
justicia habría comenzado 
por otro lado, por las fiscalías, 
la que tiene a su alcance, la 
federal, y las estatales, que, 
con su influencia política y 
diálogo institucional, habría 
podido limpiar y modernizar.

En el maniqueísmo 
presidencial, el culpable de 
que un criminal sea liberado 
siempre es el juez, nunca los 
errores, deficiencias y hasta 
aberraciones de la carpeta 
armada por una fiscalía. 
Siempre es un integrante 
del Poder Judicial, ese al que 
quiere cooptar luego de que 
por cuatro años comió de su 
mano.

Es un recurso efectista 
y efectivo a la hora del 
populismo punitivo: nosotros, 
el esforzado gobierno y la 
veintena de gobernantes 
de su color, ponemos todo 
de nuestra parte para que 
los delincuentes que no 
entendieron de abrazos 

paguen con cárcel sus 
fechorías, pero jueces 
corruptos los liberan.

La narrativa es 
perfecta para distraer de la 
responsabilidad propia, para 
aplacar una crisis mediática, 
etcétera, y es combustible 
para los siguientes comicios: 
dennos un periodo más 
para acabar la labor, hay 
mucha corrupción y mucha 
resistencia de poderosos 
intereses.

Nada mal como oferta 
electoral en una nación 
ahogada en impunidad.

Por ese camino 
terminaremos sin una de las 
pocas cosas que todavía nos 
ayudan a discernir que el que 
acusa prueba, que un policía 
investigador o Ministerio 
Público tiene que sustentar, 
que no porque el gobierno 
diga que alguien es el autor de 
tal delito, eso es verdad.

Si el acoso al PJ triunfa, la 
mañanera será la barandilla 
final, e inescapable, de la 
injusticia. Urgen fiscalías 
que sirvan, incluso para 
evidenciar malos jueces.

Esta es opinión personal 
del columnista

del sexenio. Cuando aquella 
hoy infausta afirmación 
convertida en política pública 
de “abrazos, no balazos”. Cinco 
años después están a la vista 
los resultados del estrepitoso 
fracaso: más de 175 mil 
muertes en cinco años, y falta 
uno más.

La curva estadística señala 
que se superarán con creces 
los 200 mil muertos en este 
sexenio. El más sangriento de 
la historia.

Y el presidente contando 
chistes, entonando canciones 
y haciendo como que no oye.

El cinismo frívolo 
convertido en estrategia de 
comunicación masiva.

Un entretenedor —de 
gracia nula— en el púlpito 
nacional.

A eso ha llegado la 
degradante y destructiva 4T. 

Un circo de carpa manchado 
con la sangre de miles de 
mexicanos, mientras que el 
titular del Ejecutivo realiza 
actos de malabarismo verbal, 
histriónico…

¿En qué momento se 
derrumbó este sexenio?

Tal vez los dos instantes 
clave se ubiquen en la absurda 
cancelación del aeropuerto 
de Texcoco y la desgracia en 
materia de inversión interna 
que siguió a esa caprichosa 
y nefasta decisión; y la otra, 
la de no perseguir al crimen 
organizado, ordenar el retiro 
humillante de las Fuerzas 
Armadas y la desaparecida 
Policía Federal, que en los 
hechos permitió la expansión 
ingobernable de los territorios 
controlados por el crimen y el 
narco.

El sexenio apunta al año 

más difícil de su gestión, no 
solo por los vaivenes políticos 
de la sucesión, o de los tumbos 
económicos que una eventual 
recesión, no descartada aún 
en Estados Unidos, pueda 
traer a nuestra dependiente 
economía. Debiéramos 
agregar los paneles de 
controversia que en materia 
comercial enfrentaremos —
casi indefensos de equipos 
técnicos y argumentos— con 
el maíz transgénico, la energía 
y probablemente el acero.

El de AMLO será un legado 
de sangre y desmantelamiento 
institucional, de una 
democracia que ni siquiera 
había entrado en fase de 
consolidación.

Quien gobierne este 
país, de su partido o de otro, 
enfrentará con gravedad serios 
problemas de atención médica 

—destruido el sistema de salud 
pública—, de educación con la 
degradación institucional de 
la SEP, la pobreza infame del 
libro de texto, pero además, la 
desaparición de los expertos y 
conocedores.

Tendrá que venir, se decía 
antes en lenguaje político, 
un golpe de timón. Un viraje 
trascendente para reconstruir 
el país y recuperar la senda 
liberal y democrática.

Pero el daño es enorme. 
¿Cómo enfrentar el problema 
de inseguridad pública, 
crímenes abundantes, sangre 
derramada? Es como volver a 
empezar.

Hace 25 años se sostenía 
en México este debate, se 
hablaba de estrategias a 
largo plazo, de capacitación y 
entrenamiento policíaco, de 
mejoras salariales y laborales, 
de disciplina de cuerpo y 
muchas otras premisas de 
planeación. Hoy estamos peor 
que nunca.

Hay una degradación 
institucional producto sin 
duda de sexenios previos, pero 
agudizada sin precedente en 
este. ¿Por dónde empezar?

Fortalecimiento del 
Estado de derecho; separación 
y respeto absoluto de poderes; 
fortalecimiento institucional 
autónomo con total apoyo del 

gobierno (INE, INAI, CNDH, 
Cofece, CNH, CRE, etcétera). 
Instalación automática 
de la Fiscalía Nacional 
Anticorrupción; recuperación 
de los organismos cooptados 
por los talibanes: Conacyt, 
CIDE, Comisión Nacional 
Bancaria, etcétera.

D e s m i l i t a r i z a c i ó n 
inmediata de la vida civil. Nada 
de aeropuertos ni aerolíneas. 
Los soldados cumplen 
una función esencial en el 
país, no son empresarios ni 
concesionarios distorsionados 
por la locura de un orate. 
Que regresen a sus funciones 
constitucionales.

La tarea es titánica. 
Quien gobierne este país 
deberá regresar al curso del 
crecimiento y el desarrollo, 
de la consolidación de la 
democracia, del combate a la 
corrupción como sistema (no 
como ocurrencia incumplida).

Si en efecto será el Frente 
Amplio quien postule, 
compita y pueda resultar 
vencedor en los comicios del 
2024, es necesario recuperar 
el Congreso como un poder 
auténtico de la nación y de los 
ciudadanos, no como una caja 
de resonancia del habitante de 
Palacio.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

actual de BanCoppel, hay 
un potencial de más de 140 
mil millones de pesos de 
créditos adicionales para las 
Mipymes en los próximos 
cinco años, deben trabajar 
en el tema de la formalidad 
para aprovechar lo que hoy 
está cambiando al país de 
manera rápida y que es el 
nearshoring.

Lo importante es que 
de avanzarse, estiman que 
más de 254 mil clientes en 
ese segmento podrían tener 
acceso a ese financiamiento, 
eso además de que ya están 
en marcha programas con 
la banca de segundo piso en 
donde alrededor de 11 bancos 
comerciales participan para 
ampliar las opciones de 
crédito, todo un tema en el 
que se tiene años trabajando 
y donde los avances para 
algunas pequeñas empresas 
van lentos; ya veremos si con 
estos cambios regulatorios 
los datos muestran pronto 
otro panorama.

Y en el otro lado de 
la moneda, los ataques 
cibernéticos en la región 
de América Latina siguen 
presentes y constantes, y así 
lo mostró el estudio llamado 
Panorama de Amenazas 
de Kaspersky, que analizó 
datos de junio de 2022 a 

julio de 2023 y de junio 
de 2021 a julio de 2022 y 
mostró que simplemente no 
ceden los intentos, eso sí los 
ataques de malware contra 
computadoras y dispositivos 
móviles han experimentado 
un aumento del 617 por 
ciento y del 50 por ciento en 

cuanto a intentos de ataques 
de phishing y troyanos 
bancarios, respectivamente. 
Para este tema, no pierda de 
vista la campaña de Banco 
Azteca que lleva Alejandro 
Valenzuela que va dirigida 
especialmente a los clientes 
de la tercera edad en donde 

de manera sencilla en un 
video se les explica lo que 
no deben de hacer, video 
que circula ya de manera 
masiva por redes sociales y 
WhatsApp, este último una 
de las formas en que más se 
comunican los clientes de la 
banca.

Y una monedita que 
ya platicaremos más, pero 
hay que seguir por el efecto 
que podría tener en el 
sector financiero, es sobre 
la primera Semana Fintech 
que es una iniciativa de la 
Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), 
que ha estado organizado el 
subsecretario Gabriel Yorio, 
quien se ha reunido con los 

principales jugadores de esa 
industria.

El encuentro está 
programado para la 
siguiente semana y 
abordarán temas sobre cómo 
desarrollar el ecosistema 
de finanzas digitales, 
inclusión financiera, 
nuevas tecnologías para 
su expansión y desarrollo 
sostenible; sin duda, será 
interesante el intercambio 
de ideas, y veremos si se toca 
el tema que otras industrias 
han pedido y que es cancha 
pareja en temas regulatorios 
y si no da la sorpresa y se 
convierte en la minibancaria 
tecnológica. Por lo pronto, la 
moneda está en el aire.
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Con el convenio impulsado por Rocío Nahle, titular de la SENER, jóvenes talentosos de Minatitlán se sumarán a la 
CFE para impulsar la transición eléctrica en México, reconoció

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

El estado de Veracruz 
aportará a la transición 
energética con el 

talento y visión innovadora 
de la juventud formada en 
las Universidades “Benito 
Juárez García”, proyecto 
educativo creado por el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador que permite 
a miles de jóvenes lograr su 
sueño de ser profesionistas 
y contribuir al desarrollo de 
nuestra nación, expresó el 
diputado local Juan Javier 
Gómez Cazarín.

“Como bien lo dijo la 
secretaria de Energía, Rocío 
Nahle, en las Universidades 
“Benito Juárez” se forma el 
cambio generacional del 
sector eléctrico nacional, 
así como a ciudadanos 
con sentido social que se 
sumarán a este amplio 
proceso transformador de la 
nación”, señaló el Presidente 
de la Junta de Coordinación 
Política, del Congreso local.

Gómez Cazarín reconoció 
a Rocío Nahle, secretaria 
de Energía y presidenta del 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz   

En próximas fechas será 
anunciado el proyecto 
Guía, por parte de la 

Asociación Mexicana de 
Ayuda a Niños con Cáncer 
(AMANC), con el cual 
la sociedad civil podrá 
apadrinar a un pequeño 
durante sus tratamientos.

Susana Lara García, 
presidenta de AMANC 
Veracruz, mencionó que 
al momento cuentan con 
138 infantes, a los cuales les 
brindan apoyo en traslados, 
hospedaje y alimentación, 
para que puedan continuar 

La 4T, gobierno que garantiza 
la educación superior a través 
de las Universidades “Benito 

Juárez”: Gómez Cazarín

Guía, nuevo proyecto de AMANC 
para apadrinar un niño con cáncer
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Resultados del 
concurso No. 653

Consejo de Administración 
de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), por 
apostarle al talento de la 
juventud veracruzana, en 
especial de la Universidad 
“Benito Juárez” de Minatitlán, 
para respaldarlos en el 
desarrollo de sus proyectos 
académicos para que sus ideas 
tecnológicas materializadas 
en las aulas se pongan en 
práctica y, en su caso, se 
realicen por parte de la  
CFE.

Somos testigos, dijo, de la 
lucha por el rescate de la CFE 
y de la soberanía energética 
emprendida por Rocío 
Nahle y el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, lo 
que permite mantener tarifas 
eléctricas y de combustibles 

a precios accesibles para la 
población, mientras en otras 
latitudes del orbe aún sufren 
de alzas desmedidas ante la 
crisis energética desatada con 
la pandemia de COVID-19.

La CFE, apuntó, es una 
empresa pública que está al 
servicio de la nación, que no 
busca lucrar y hacer negocio 
con este servicio brindado a la 
población, como sí lo harían 
los generadores privados, 
resultado del proyecto 
humanista de la 4T que se 
complementa con garantizar 
a la población juvenil 
su acceso a la educación 
superior a través de más de 
200 universidades “Benito 
Juárez”, de las cuales 21 se 
encuentran en el estado de 
Veracruz.

Gómez Cazarín destacó 
que de la mano de Rocío 
Nahle y Manuel Bartlett, la 
CFE le apuesta fuertemente 
a las energías renovables 
con la construcción 
del mayor parque solar 
de Latinoamérica, 

aerogeneradores y la 
repotencialización de las 
presas hidroeléctricas, 
así como en Misantla se 
potencializará la caída de 
agua de río, sin capturar 
el líquido, para generar 
electricidad limpia.

“Rocío Nahle es mujer 
de resultados y de un 
fuerte compromiso con el 
bienestar de las familias y 
de la población juvenil que 
aspira a transformar, desde 
la educación, a México y 
Veracruz”, puntualizó.

con sus tratamientos médicos.
"Entonces, ellos podrán 

escoger a que niños, como  
un tipo de apadrinamiento, 
pero le llamamos Guía, en 
donde ellos, como ustedes 
saben, es un periodo de tiempo 
como tres cuatro años que 
ellos reciben quimioterapia, 
ellos decidirán a quien 
apoyar, de que comunidad, 
para que ellos puedan venir, 
y con qué monto de dinero 
pueden apoyar. O sea es algo 
opcional, y esa campaña 
es para apoyarnos, para 
ayudarnos, porque como 
saben venimos saliendo de 
lo que es una pandemia y  
ahora sí que los recursos 

son muy limitados y eso a 
nosotros pues nos afecta", 
señaló.

En otro tema, Susana 
García mencionó que ya 
cuentan con una unidad 
dental dentro de las 
instalaciones de AMANC 

Veracruz, con la cual 
podrán brindar servicios 
odontológicos a los pequeños 
y sus familiares.

"Ahorita estamos 
estrenando una unidad 
dental ya en el albergue, ya 
está el consultorio donde 

se va a brindar ayuda no 
solo a los pequeños sino a 
toda la familia, que como 
ustedes saben son de escasos 
recursos que viene de otros 
municipios. Ya tuvimos un 
primer paciente que dijo que 
nunca había dado al dentista. 

Entonces, es muy importante 
para todos que la salud bucal 
en nuestros pequeños que 
están cursando por esta 
enfermedad esté muy bien, 
porque cualquier infección 
eso les puede afectar a ellos en 
lo que es su sangre", remató.
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Honrosa graduación de 346 
alumnos del Centro Militar de 

Ciencias de la Salud de la SEDENA

Congreso de Veracruz de los peores 
de Latinoamérica: Jaime de la Garza

REDACCIÓN NORESTE        
Ciudad de México   

La mañana de este jueves 
24 de agosto de 2023, se 
realizó la ceremonia de 

Graduación de las Escuelas 
Militares de Medicina, 
Odontología, Enfermería 
y Oficiales de Sanidad 
integradas en el Centro 
Militar de Ciencias de la 
Salud (CE.MI.C.SA.) con sede 
en Lomas de Sotelo, Ciudad 
de México.

El evento fue presidido 
por el C. General Luis 
Cresencio Sandoval 
González, Secretario de 
la Defensa Nacional, 
quien estuvo acompañado 
de funcionarios de esta 
dependencia, Agregados 
Militares, Navales y Aéreos 
acreditados en nuestro país; 
así como, invitados especiales 
y familiares de los egresados.

La ceremonia se realizó 
en honor a los 346 discentes 

ALEJANDRO ÁVILA        
Boca del Río, Veracruz    

Por la poca 
productividad, El 
Congreso de Veracruz 

se encuentra entre los peores 
de México y Latinoamérica, 
aseguró el diputado local 
Jaime de la Garza Martínez.

El panista lamentó que 
en los dos años que lleva 
la actual legislatura se 
priorice aprobar iniciativas 
provenientes del Gobierno 
del Estado, y se deje de lado 

que culminaron sus estudios: 
86 Tenientes Médicos 
Cirujanos; 31 Subtenientes 
Cirujanos Dentistas; 134 
Subtenientes de Sanidad y 95 
Subtenientes de Enfermería, 
cabe destacar que de la 
totalidad de graduados 161 
son mujeres, entre ellas 
una becaria de la hermana 
República de El Salvador.

El Director de la Escuela 
Militar de Medicina 
y Comandante del 
CE.MI.C.SA., señaló que el 
nuevo modelo educativo 
militar y la formación a través 
de principios humanísticos y 
científicos de la educación 
médica y doctrina militar 
brindará las herramientas 
a los graduados para 
proporcionar una atención 
médica con calidad y calidez 
a los integrantes del Ejército 
y Fuerza Aérea Mexicanos; 
así como a sus familias. 

Asimismo, hizo entrega 
de un reconocimiento 

al Director del Heroico 
Colegio Militar, plantel que 
este año celebra 200 años 
de su creación, reconocida 
institución educativa militar 
forjadora de mujeres y 
hombres de guerra. 

Por su parte, la Subteniente 
Enfermera Jessica Jazmín 
Martínez Niño, graduada 
que obtuvo el 1/er. lugar 
general de aprovechamiento 
académico, invitó a todos 
sus compañeros egresados 
a desempeñarse con 
profesionalismo, orgullo, 
máximo rigor y seriedad en 
el cumplimiento del deber. 

Centro Militar de 
Ciencias de la Salud (CE.
MI.C.SA.)

El CE.MI.C.SA. fue 
inaugurado el 16 de marzo 
de 2016, con el propósito  
de formarfuturos 
profesionales de la salud, 
comprometidos con el 
objetivo primario de 
preservar la vida y la salud en 

beneficio de los integrantes 
del Ejército y Fuerza Aérea 
Mexicanos y de sus familias.

Tiene un enfoque 
multidisciplinario, el cual 
cuenta con una capacidad 
para albergar a 1,100 
discentes internos y 600 
externos, quienes adquieren 
los conocimientos y 
experiencias necesarias 
pare cubrir las necesidades 
sanitarias del Ejército y 
Fuerza Aérea Mexicanos.

Las mujeres y hombres 
que hoy ven coronado su 
esfuerzo con la conclusión 
de sus estudios, son militares 
comprometidos, forjados 
con los más nobles valores 
de lealtad, profesionalismo, 
amor a la carrera y servicio 
a la Patria, refrendando en 
su ejercicio profesional el 
lema que distingue a este 
Centro Militar de estudios: 
“El conocimiento como 
propósito, la salud como 
objetivo”.

las que beneficien a los 
ciudadanos de Veracruz.

"Lamentablemente este 
Congreso, como lo he dicho 
en reiteradas ocasiones, 
es una Oficialía de partes, 
lamentablemente estamos 
ante uno de los peores 
Congresos de la República 
Mexicana, salió un estudio 
que también somos de los 
peores de Latinoamérica. 
Entonces, las iniciativas 
que se han presentado, 
del 100 por ciento de las 
iniciativas ha pasado un 

20 por ciento, y de ese 20 
por ciento, el 80 por ciento 
son las 9 iniciativas que ha 
presentado el Gobierno del 
Estado", asestó.

El legislador boqueño 
reconoció que es complicado 
trabajar con una mayoría 
aplastante como la que tiene 
en este momento la bancada 
de Morena.

"Es complicado trabajar 
con este Congreso, con una 
mayoría aplastante, donde 
solamente levanta la mano 
cuando es del gobernador o 

cuando les interesa a ellos 
como la Ley Nahle. Pero 
iniciativa es tan importantes 
como, el Fondo Municipal 
para las policías municipales 
que yo presenté, sigue en 
la 'congeladora', y hemos 
pasado por situaciones 
de seguridad muy graves 
últimamente, y esa iniciativa 
iba destinada para mejorar 
las policías municipales, 
para tener más policías, más 
unidades, mejor armamento, 
y lamentablemente no se da", 
recalcó.
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Por la lluvia registrada en Tihuatlán 

En Protección Civil señalan que al momento no es de riesgo

Cruz Roja de Tuxpan 
realizan actividades para 

recaudar fondos

Arroyos recuperan niveles de agua

300 trabajadores del HAEV en 
Veracruz cambian de sindicato 

y se suman a SIMESA 
ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

En menos de una semana, 
12 por ciento del 
personal sindicalizado del 

Hospital de Alta Especialidad 
de Veracruz (HAEV) dejó de 
pertenecer al SNTSA y se 
sumaron al Sindicato Mexicano 
de Salud (SIMESA).

El Hospital de Alta 
Especialidad de Veracruz 
cuenta con 2 500 trabajadores 
sindicalizados, de los cuales 300 
ya pertenecen a SIMESA.

Jessica Velázquez Saldaña, 
secretaria general, puntualizó 
que una de las prioridades que 
se tienen en SIMESA, será el 
respetar la antigüedad laboral.

"Habemos compañeros 
que tenemos más de 15 años, 
17, 18, hasta 19 años en espera 
de una Base Federal, y resulta 
que hay compañeros que tiene 
menos tiempo de trabajo, 
de antigüedad laboral y son 
beneficiados. Entonces, esa es la 
pregunta más trillada que nos 
hacen los compañeros, sí se nos 
va a respetar nuestra antigüedad, 
claro que sí, para eso estamos 
aquí, para que se respete esa 
parte como trabajador, no solo 
nuestra antigüedad, sino todos 
nuestros derechos que nosotros 
tenemos. Pero igual, recordarle 
también a los compañeros que 
así como tenemos derechos 

AGENCIAS   
Tuxpan, Veracruz 

Luego de la crisis 
económica por la que 
atraviesa la Delegación 

de la Cruz Roja Mexicana 
en Tuxpan, la institución ya 
realiza diversas actividades 
con el objetivo de recaudar 
fondos para continuar 
operando de manera  
normal.

Su presidente el doctor 
Miguel Alcantar, señaló 
que los proyectos que están 
desarrollando es para que 
la sociedad tuxpeña se una 
a ellos y concientice la 
situación de la benemérita 
institución.

Dijo que entre los 
proyectos están la de 
donadores voluntarios que va 
enfocada a todas las personas 
y a los comercios y empresas 
locales. La dinámica es que 
donen recursos económicos 
ya sea de manera mensual, 
semestral o anual.

También cuentan 
con un programa para  
empresas, para que adopten a 
un paramédico y cubran sus 
prestaciones de ley ya que no 
cuentan con ellas.

El presidente de la 
Cruz Roja dijo además que 
realizarán una rifa de un 
teléfono Iphone o 25 mil 
pesos en efectivo, misma 

que se llevará a cabo el 
próximo 15 de septiembre. 
Dijo además que, analizan 
la posibilidad de que para 
fin de año puedan rifar un 
automóvil último modelo.

Finalmente, el doctor 
Alcantar mencionó que 
la Cruz Roja ha bajado su 
número de servicios de 
emergencia en los últimos 
años, ya que antes de la 
pandemia, registraban  
hasta 200 servicios 
mensualmente y en la 
actualidad solo registran 
39. Aseguró que esta 
disminución de servicios 
obedece a la falta de recursos 
económicos. 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Las lluvias que se vienen 
registrando en Tihuatlán 
y la región, sin duda que 

están generando la recuperación 
del nivel de agua en los arroyos, 
sobretodo en las comunidades 
donde las precipitaciones han 
sido elevadas.

De acuerdo a responsables 
de Protección Civil,  varios 
agentes municipales como de 
Palo de Rosa, Maravillas, entre 
otras zonas del municipio 

reportaron que el afluente 
aumento sin que se estén 
presentando afectaciones en 
zonas urbanizadas, ya que el 
cauce es normal con el afluente 
turbio.

“Algunos arroyos son 
de respuesta rápida, sin 
embargo la corriente fluye de 
manera normal, aunque en 
los próximos días que están 
pronosticadas lluvias se estará 
muy atentos por cualquier tipo 
de eventualidad”, indican.

Recordaron, que en 
Tihuatlán existen zonas de 

riesgo de las cuales en forma 
permanente son monitoreadas 
sin que a la fecha se presenten 
desbordamientos de arroyos 
y el rio Cazones, cuyo cause 
presenta bajo nivel.

Finalmente, en Protección 
Civil estarán muy atentos, 
pero sobre todo coordinados 
con los agentes y subagentes 
municipales de las 84 
comunidades, donde prevalece 
un clima de tranquilidad en 
esta temporada de lluvias y 
huracanes que concluye el 30 
de noviembre de este año.

tenemos obligaciones", subrayó.
Jessica Velázquez reconoció 

que tuvieron ciertos problemas 
para afiliar a sus nuevos 
miembros, sin embargo, aclaró 
que lo único que buscan es 
ser una nueva opción para los 
trabajadores y que finalmente 
haya una decisión del empleado 
sobre quien quiere que lo 
represente.

"Ahorita con los cambios 
que ha habido en la ley, 
entonces el trabajador ya puede 
decidir dónde quiere que lo 
representen. Hoy en día a nadie 

se le está obligando a que se 
afilie con nosotros, los mismos 
compañeros deciden o están 
convencidos de formar parte de 
SIMESA", recalcó.

Cabe recordar que, apenas 
el pasado sábado 19 de agosto, 
le fue tomada protesta a Jessica 
Gabriela Velázquez Saldaña, 
como secretaria general de la 
sección Veracruz de SIMESA, 
por parte del doctor, Jesús 
Ricardo Cruz Cotero, líder 
nacional; y el licenciado, 
Oscar Monzón, líder estatal de 
SIMESA.
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VERDADES DE FE QUE NOS ALIENTAN

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(Todo en esta vida debe dar fruto, no sólo palabras, sino realidades que nos reconduzcan y reencuentren con la 
certeza del pulso, después de haber tomado la iniciativa de la concreción del deseo, más allá de uno mismo, hasta 

sentir el renacimiento del espíritu). 

LA VIRGINIDAD DEL 
CAUCE PURÍSIMO, 

CUBIERTA SOBRE LOS 
DÓCILES 

La venerable Virgen de las vírgenes, 
al situarse hacia la vida inmaculada, 

obra de la intervención sobrenatural,
y de su espíritu cooperante virginal, 
supo darse a Dios y en Dios hallarse. 

José aceptó libre su papel de esposo,
y el cometido paterno hacia al Niño, 
de conformidad con el deseo celeste: 
tronco etéreo de unidad y de unión, 
sostén de hogar y sustento de linaje. 

Ambos fundaron la Sagrada Familia, 
instituyeron el más valioso proyecto: 

Ella amable, Rosa mística y Madre, 
Él en asistencia, con amor de Padre, 
elevados entre sí a la contemplación.

LA EXALTACIÓN DEL 
VASO ESPIRITUAL, 

CUBIERTA SOBRE LOS 
PENITENTES

La glorificación del cuerpo de María, 
al gozo celeste como vaso espiritual, 
es una verdad vertida por el Creador, 
que ha de revertir en todos los hijos 

de la Iglesia, arropados por su manto. 

En la puerta del paraíso nos aguarda, 
no se desespera en la inmortal espera, 
y como espejo de rectitud nos invita, 
a sumarnos a su resplandor viviente, 
y a levantarnos en su voz iluminada.

La elevación es el punto de llegada, 
la mística del encuentro de la lucha, 
y por siempre el principio del gozo,

que germina de su amor a la estirpe; 
a la obra salvífica de Jesús, la Cruz. 

LA CONFIANZA EN LA 
QUE ES REFUGIO, 

CUBIERTA SOBRE LOS 
PECADORES

Caminamos orantes por el universo, 
a la búsqueda del santuario beatífico, 
acompañados por la Reina de la paz, 
con una escucha intensa para oírnos, 
y con la convicción de volver a Dios. 

Esta tierra que nos entierra cada día, 
y que todos necesitamos despojarnos
de ella, nos abre a la ventana eterna,

cerrándonos el aluvión de tormentos, 
advirtiéndonos la dicha del Redentor.

  
Precisamos el Trono de la sabiduría, 
la fibra de la Estrella de la mañana, 
la aceptación de la voluntad divina, 
para corregir nuestros torpes pasos, 
poder salir de sí y entrar en el cielo.
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REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz   

Con una inversión 
superior al millón 
y medio de pesos se 

ampliará la red eléctrica 
en la localidad de Paso 
de Cazones, por lo que 
la mañana de este jueves 
el alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, dio el 
banderazo de inicio de 
esta importante obra que 
vendrá a beneficiar a un 
gran número de familias de 
esta comunidad.

Así mismo el presidente 
municipal Miguel Ángel 
Uribe Toral, dijo que su 
gobierno viene atendiendo 

Se ampliará la red eléctrica 
en Paso de Cazones

a las familias que más 
lo requieren, tal y como 
son las instrucciones del 
presidente de la República 
Andrés Manuel López 
Obrador y del gobernador 
del estado ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez, 
en atender a los que menos 
tienen.

Por lo que afirmó que 
en esta ocasión se está 
atendiendo a una petición 
de la ciudadanía de Paso 
de Cazones, que venían 
haciendo desde hace varias 
administraciones y hoy 
esta necesidad de contar 
con el servicio de la luz 
eléctrica, comienza a ser 
una realidad.
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AGENCIAS 
Chile

El estadio de Talca, al sur 
de la capital chilena, 
quedó convertido el 

AGENCIAS 
Canadá

La Real Policía 
Montada de Canadá 
confirmó este jueves 

que el cuerpo encontrado 
en aguas del Lago Osoyoos 
es el del mexicano Carlos 
Aranda Burgoin, quien 
había sido reportado como 
desaparecido desde inicio 
de julio pasado.

«La RCMP de Osoyoos 
está trabajando con el 
Servicio Forense Columbia 
Británica en un esfuerzo 
por determinar cómo, 
dónde, cuándo y por qué 
medio murió el hombre”, 
informó la corporación en 

AGENCIAS 
Georgia, EU

El expresidente de 
Estados Unidos Donald 
Trump salió este jueves 

de la cárcel de Atlanta, en 
Georgia, pocos minutos 
después de haber ingresado 
y tras haber aceptado pagar 
los 200 mil dólares que sus 
abogados acordaron con la 
fiscalía.

Las autoridades 
penitenciarias tomaron 
las huellas dactilares y 
una fotografía policial del 
republicano, acusado de 13 
delitos por haber intentado 
revertir el resultado de las 
elecciones presidenciales de 
2020 en Georgia.

Unos veinte minutos 
después de su ingreso, Trump 
abandonó la prisión del 
condado de Fulton en un 
convoy de vehículos blindados 
escoltado por el Servicio 
Secreto, que se encarga de la 
seguridad del exmandatario.

Tras salir de la cárcel, 
Donald Trump aseguró que 
no trató de manipular los 
resultados de la elección en 
2020, sino que los impugnó 
porque le parecieron 
“amañados”.

«No he hecho nada malo y 
todo mundo lo sabe”, sostuvo.

El expresidente había 
viajado por la tarde desde 
Nueva Jersey hasta la capital 
de Georgia para cumplir con 

Fichan a Donald Trump en la 
cárcel de Fulton, en Georgia; 
sale en libertad bajo fianza

Autoridades canadienses confirman que el 
cuerpo hallado es del mexicano Carlos Aranda

Decretan estado de emergencia en cuatro 
regiones de Chile afectadas por intensas lluvias

el mandato de la Justicia, 
que le dio de plazo hasta 
el viernes para entregarse 
voluntariamente.

Esta es la cuarta 
imputación penal de Trump, 
pero la primera en que se 
le cita en una cárcel y que 
se le toma una foto policial. 
En las tres anteriores, había 
comparecido en diferentes 
juzgados para la lectura de 
cargos.

La fiscal de Fulton Fani 
Willis acusa al republicano de 
13 delitos por haber liderado 
un complot con 18 aliados 
para revertir los resultados 
electorales en Georgia, 
donde Trump perdió por 
un estrecho margen contra 
el actual presidente, el 
demócrata Joe Biden.

El principal delito que 
se le imputa en el estado de 
Georgia es el de violar la 

ley de asociación delictiva 
(RICO, en inglés), usada 
tradicionalmente en contra 
de la mafia.

También se le acusa 
de haber conspirado para 
que ciertas personas se 
presentaran falsamente como 
delegados electorales para 
certificar la victoria de Trump 
en Georgia a sabiendas de que 
en realidad perdió.

De ser declarado culpable 

de todos los cargos, el 
expresidente republicano 
podría ser condenado a hasta 
76,5 años de cárcel.

Una de las principales 
pruebas en su contra es la 
grabación de una llamada de 
enero de 2021 en la que pidió 
al secretario de Estado de 
Georgia, Brad Raffensperger, 
que le “encontrara” 11.780 
votos, uno más de los que 
había conseguido Biden.

Trump considera todos los 
casos en su contra una “caza 
de brujas”, y todavía hoy sigue 
sosteniendo el bulo de que 
ganó las elecciones de 2020.

“Nadie ha luchado tanto 
por la integridad de las 
elecciones como el presidente 
Donald J. Trump. Por eso, 
mañana seré arrestado con 
orgullo en Georgia”, declaró 
el republicano ayer en redes 
sociales.

Al menos nueve de los 19 
imputados en esta supuesta 
trama mafiosa ya se han 
entregado en la prisión 
de Fulton y han salido en 
libertad tras pagar sendas 
fianzas, incluido el exabogado 
de Trump y exalcalde 
neoyorquino Rudy Giuliani.

La de Georgia es la cuarta 
imputación penal contra 
Trump, tras el caso del 
soborno a la actriz porno 
Stormy Daniels, el de los 
documentos clasificados que 
se llevó de la Casa Blanca y el 
del asalto al Capitolio.

No obstante, este caso 
ha cobrado gran relevancia 
porque, al ser un proceso 
judicial estatal en lugar de 
federal, Trump no podría 
autoindultarse en caso de 
recuperar la Presidencia en 
2025.

Trump, gran favorito de 
las primarias republicanas 
del próximo año, no participó 
ayer en el primer debate de 
precandidatos del partido.

un comunicado y manifestó 
sus condolencias a la familia 
y amigos de la víctima.

Carlos Tomás Aranda 
Burgoin desapareció desde 
el pasado el 7 de julio en la 
zona de Osoyoos, en Canadá, 
por lo que familiares 
pidieron la ayuda del 
Gobierno Federal para que 
entablaran un diálogo con 
autoridades canadienses 
para agilizar la búsqueda 
del joven.

La Organización 
Internacional de Policía 
Criminal (Interpol) emitió 
el 4 de agosto la ficha 
amarilla para la búsqueda 
y localización de Aranda 
Burgoin.

algunos enseres.
El presidente Gabriel 

Boric declaró el estado de 
emergencia en las regiones 
de O’Higgins, Ñuble, Biobío 
y Maule, lo que agiliza la 
distribución de recursos 
para los sectores ganadero, 
agrícola, vitivinícola y 
apicultor, que “van a requerir 
mucho, mucho apoyo”, 
señaló el mandatario.

La región del Maule 
es la más afectada y la 
mayoría de sus 30 comunas 
resultaron inundadas 
total o parcialmente por 
el desborde del río del 
mismo nombre, entre ellas 
Licantén. En imágenes de 
televisión se observaban 
viviendas cubiertas hasta 
la mitad de su altura por el 
agua.

Tohá precisó que el 
hospital y la comisaría 
de Licantén quedaron 
destruidos, mientras las 
cercanas Constitución y 

Linares también sufrieron 
inundaciones. Además, 
hay más de un centenar 
de caminos y puentes 
afectados.

En Santa Cruz, en la 
región de O’Higgins, unos 
150 kilómetros al sur de 
Santiago, más de dos tercios 
del territorio estaban bajo 
las aguas.

Las lluvias han 
declinado en intensidad 
aunque los ríos siguen con 
sus cauces incrementados 
por las precipitaciones 
en la alta cordillera. En 
Chillancito en el Biobío, 
450 kilómetros al sur de 
Santiago, el desborde del 
río Laja inundó decenas 
de viviendas, al igual que a 
fines de junio cuando otro 
temporal asoló esa región.

En la capital chilena el 
pronóstico meteorológico 
indica la llegada de más 
lluvias seguidas por bajas 
temperaturas.

martes en una piscina luego 
de que el desborde del Río 
Claro inundó gran parte 
de esa ciudad en la que 
varios de sus residentes se 
movilizaban en botes por 

las calles.
Las inundaciones se 

repetían en incontables 
localidades, ciudades y 
extensos campos agrícolas 
producto de las lluvias que 

afectan desde el domingo 
a cuatro regiones del 
centro sur de Chile que 
han dejado tres muertos, 
5.000 damnificados y 
más de 20.000 personas 
completamente aisladas, 
informó la ministra del 
Interior, Carolina Tohá. Una 
cuarta personas permanece 
desaparecida tras caer a un 
río.

La cancha de Talca, de 
105 metros de largo por 68 de 
ancho y con capacidad para 
16.000 personas, tardará en 
volver a usarse porque todo 
el césped está bajo las aguas 
al igual que casi la totalidad 
de esa ciudad de más de 
220.000 habitantes ubicada 
a 250 kilómetros al sur de la 
capital chilena.

En las cercanías de la 
barriada Suiza de la ciudad 
-ubicada en la región del 
Maule- se observaba a varias 
personas movilizándose en 
botes para tratar de rescatar 



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de 
Educación de Veracruz 
(SEV) ofreció el 

Programa Estatal de Oferta 
Educativa (PEOE) para que 
todos los aspirantes que no 
lograron ingresar en alguna 
carrera de la Universidad 
Veracruzana (UV) opten  
por estudios superiores en 
otras instituciones tanto 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Estudiantes de 
la Universidad 
V e r a c r u z a n a 

marcharon la tarde de este 
jueves en reclamo de las 
becas del Consejo Nacional 
de Humanidades, Ciencia y 
Tecnología (CONAHCYT), 
ya que redujo a la mitad 
el número de programas 
beneficiados con recursos 
federales. 

Bajo la lluvia recorrieron 
las calles, desde la Rectoría en 
la Zona Universitaria hasta la 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

Más de 100 caminos 
rurales de 10 
municipios han 

sido rehabilitados tras verse 
afectados por las lluvias que 
azotan la entidad veracruzana.

Cabe mencionar que, 
el programa "Nosotros 
Ponemos la Maquinaria, 
Ustedes el Combustible", 
que cabeza el diputado local, 
Magdaleno Rosales Torres, 
ha intensificado los trabajos 
durante las últimas semanas, 
y cuenta con dos equipos 
laborando en municipios 
como: Medellín de Bravo, 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

La lluvia atípica que 
azotó la madrugada de 
este jueves el municipio 

de Boca del Río, provocó la 
inundación de una escuela 
en la colonia Villa Rica, 
lugar a dónde se trasladó el 
personal de Protección Civil 
municipal para brindar el 
auxilio necesario.

"Aquí lo que estamos 
haciendo es sacar el agua, haz 
de cuenta que cada acceso a 
los salones, a los diferentes 
espacios que tiene la escuela, 
está levantado precisamente 
para que no se meta el agua, 
pero debido a la cantidad de 
agua que cayó ayer aquí en la 
ciudad, pues rebasó ese tope 
que tiene antes de llegar a las 
puertas de las mismas aulas. 
Entonces ahorita estamos 
atendiendo y vamos a ver 
en que más apoyamos a la 
escuela", mencionó el alcalde, 
Juan Manuel Unanue 
Abascal.

Es de mencionar que 
esta situación se dio en la 
primaria "Luis Pasteur", 
ubicada sobre la calle 5 entre 
Aguascalientes y Jalisco de 
la colonia Villa Rica, donde 
a decir del personal de 
intendencia, el agua alcanzó 
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PC de Boca del Río atiende 
escuela inundada por lluvia 

Rehabilita diputado caminos 
rurales afectados por lluvias

SEV da opciones a estudiantes 
que no ingresaron en la UV 

Estudiantes de la UV reclaman por retiro de becas del CONACYT

el metro de altura.
Por su parte, Josefina 

Morales, directora de la 
institución, señaló que 
aunque no sea cuantificado 
realmente los daños, las 
pérdidas podrían alcanzar 
los 50 mil pesos, pues 
bocinas, material didáctico, 
compresores de climas y, 
parte de los nuevos libros de 
texto, quedaron bajo el agua.

“Se inundó a las 4 y media 
de la mañana, me habla el 
intendente que la escuela 

se estaba inundando, subió 
1 metro el nivel del agua, 
tuvimos pérdidas, no puedo 
calcular, entre 40 o 50 mil 
pesos, porque tenemos 
climas nuevos y todos 
andaban rodando en el agua, 
las cubetas de pinturas se 
regaron en las bodegas, los 
nuevos libros de texto. De 3 
mil libros yo creo que como 
mil 500 se perdieron, se 
mojaron”.   

Señaló que no es la 
primera vez que la escuela se 

inunda por las fuertes lluvias, 
en promedio esta situación 
ocurre entre 4 o 5 veces al 
año.

“La escuela está en buenas 
condiciones, pero se inunda. 
Nunca había rebasado, pero 
esta vez subió a un metro en 
todos los salones. Cuando 
llueve la cancha es la que se 
inunda, a veces entra a los 
salones, pero un poquito nada 
más. Necesitamos ver ponen 
una tubería o algo, porque 
siempre será lo mismo. 

Con escobas, trapeadores 
y cubetas, maestros y personal 
de la institución inició con 
los trabajos de limpieza. 

Personal del Ayuntamiento 
de Boca del Río acudió con 
bombas para sacar el agua de 
los salones afectados.

Manlio Fabio Altamirano, 
Carrillo Puerto, Paso del 
Macho, Atoyac, Cuitláhuac, 
Camarón de Tejeda, Soledad 
de Doblado, Cotaxtla y 
Jamapa.

"Este programa consiste 
en que los que no solicitan la 
maquinaria, ellos ponen el 
diesel, nosotros les prestamos 
las máquinas y les pagamos a 
los operadores. De esa manera 
hemos sacado ya infinidad de 
caminos, llevamos ya más de 
4 años con nuestro programa. 
Un programa que tuvo un 
éxito total, y a la fecha se han 
hecho muchísimos caminos", 
señaló el legislador.

Magdaleno Rosales 

mencionó que se ha priorizado 
atender los caminos que 
llevan a las cosechas, pues los 
productores primarios urgen 
salir de sus campos para 
vender su siembra y brindarle 
sustento a sus familias.

"Traemos ahí dos equipos 
trabajando, los ciudadanos 
están muy contentos, porque 
esta lluvia les han dejado 
muchos perjuicios sobre sus 
caminos, y como estamos en 
tiempo de siembras ahorita, 
están las siembras a todo lo que 
da, y la gente necesita pasar 
a sus parcelas, a sus cultivos, 
a su siembras, se ha apoyado 
muchísimo en el tema de la 
maquinaria", puntualizó.

Aunado al apoyo con 
maquinaria, el legislador de 
Morena mencionó que, se 
ha llevado a las localidades 
productos de la canasta básica 
a bajo costo.

"También la maquinaria 
ha sido un factor 
determinante para que 
nuestros campesinos y 
ejidatarios sientan el respaldo 
de parte de esta diputación 
local y de un servidor. A la 
par hemos estado llevando 
canasta básica, productos de 
la canasta básica a localidades, 
para que la gente tenga y pueda 
alcanzar algunos productos de 
la canasta básica con precios 
de bodega", culminó.

públicas como privadas. 
Además de la educación 

tecnológica, el subsecretario 
de Educación Media Superior 
y Superior de la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
(SEV), Jorge Miguel Uscanga 
Villalba mencionó como 
opciones a la Universidad 
Pedagógica Nacional (UPN), 
la Universidad Pedagógica 
Veracruzana (UPV), la 
Universidad Popular 
Autónoma de Veracruz 

(UPAV) y las universidades 
privadas. 

'Los rectores y directores 
de escuelas particulares 
también están haciendo 
esfuerzos para ofrecer becas 
de inscripción, colegiatura y 
becas de titulación".

Destacó que la oferta 
está abierta en todo el 
estado además para que los 
estudiantes con estudios 
truncos concluyan sus 
licenciaturas o postgrados.

Otra alternativa es que  
los estudiantes se puedan 
cambiar de alguno de los 
subsistemas de educación 
media superior públicos, 
federales y estatales, ya que 
cuentan con un marco 
curricular común durante los 
primeros tres semestres.

Subrayó que el objetivo 
es ofrecer nuevas opciones a 
los estudiantes no inscritos y 
reducir la cifra de deserción 
escolar.

Plaza Lerdo. Frente al Palacio 
de Gobierno reclamaron 
porque algunos habían 
renunciado a otras becas o 
llegaron de otras ciudades. 

Acusaron que se trató de 
un acto de injusticia y fraude, 
pues el recorte se hizo después 
de los procesos de admisión e 
incluso de inscripción. 

"Al ser programas 
demandantes que requieren 
tiempo completo, hay 
quienes renunciaron a sus 
trabajos, han cambiado de 
domicilio, se han trasladado 
de un estado a otro e incluso 
han venido del extranjero" 

dijo uno de los afectados.
"Si estas becas son 

suprimidas, solamente una 
minoría privilegiada tendría 
la posibilidad de acceder a 
programas de postgrado de 
alta calidad", agregó otro.

El profesor e investigador 
Rafael Vela Martínez dijo 
que la UV debería recurrir a 
un amparo y lamentó que las 
autoridades universitarias no 
se sumarán al reclamo de los 
alumnos afectados. 

"Estamos recomendando 
a las autoridades de la UV que 
se vayan a un amparo. Los 
mismos jóvenes estudiantes 

lo están haciendo" dijo. 
Insistió en que con ficha 

medida, el CONAHCYT 
afecta a una generación de 
jóvenes, principalmente 
a los de familia de escasos 
recursos. 

Los estudiantes antes 
de especialidad, maestría 
o doctorado recibían 
mensualmente desde los 10 y 
hasta los 20 mil pesos, con lo 
que pagaban sus cuotas en los 
institutos de investigación. Se 
estima que en toda la entidad 
son más de 500 estudiantes 
becarios afectados en todo el 
estado.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

Karla Quintana presentó 
este miércoles su 
renuncia al cargo de 

comisionada Nacional de 
Búsqueda de Personas.

Por medio de su cuenta de 
X, la funcionaria compartió 
la carta que envió al 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador para notificar 
su salida de la Comisión 
Nacional de Búsqueda.

“Durante este periodo 
se han construido los 
cimientos no solo de una 
institución, sino de un 
sistema y una política pública 
en materia de búsqueda de 
personas desaparecidas y 
de identificación humana”, 
aseguró.

Quintana Osuna aseguró 
que los retos en relación con 
la desaparición de personas 
“permanecen”, por lo que 
los esfuerzos del Estado 
mexicano deben dirigirse “a 
una política de prevención, 
búsqueda y combate a la 
impunidad”.

Karla Quintana notifica 
su salida de la Comisión 
Nacional de Búsqueda

‘Yo creo que cerró un ciclo y 
pues somos libres’: AMLO sobre 

renuncia de Karla Quintana

Inflación general anual en México 
se ubicó en 4.67 % en primera 

quincena de agosto: Inegi
AGENCIAS 
Ciudad de México 

El Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía 
(Inegi) reveló este jueves 

que la inflación general anual 
en México se ubicó en 4.67 
por ciento en la primera 
quincena de agosto de 2023.

En un comunicado, 
se explicó que el Índice 
Nacional de Precios al 
Consumidor (INPC) 
presentó un incremento de 
0.32 por ciento respecto a 
la quincena anterior. En la 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
explicó la renuncia de 

Karla Quintana a la titularidad 
de la Comisión Nacional de 
Búsqueda de Personas (CNB) 
como un cierre de ciclo.

En la conferencia matutina 
desde Palacio Nacional, 
el mandatario mexicano 
apuntó que sería la secretaria 
de Gobernación (Segob), 
Luisa María Alcalde, quien 
se encargue de nombrar a la 
nueva titular de la CNB.

«No, (hubo alguna 
inconformidad). Yo creo que 
cerró un ciclo (Quintana), 
y pues somos libres”, dijo 
el mandatario sin dar más 
explicaciones al respecto.

La titular de la Comisión 
Nacional de Búsqueda, Karla 

proyecto de Estado, ha sido 
un gran honor”, apuntó en un 
mensaje en la red social X.

La renuncia de Quintana 
Osuna ocurre después de que el 
31 de julio, el presidente López 
Obrador dijo que se estaba 
trabajando una actualización 
del censo de personas 
desaparecidas y señaló que la 
cifra de desaparecidos en el 
país es menor a la oficial.

“Sí hay miles de 
desaparecidos, pero no la 
cantidad que establece el 
censo, entonces decidimos 
llevar a cabo un programa 
de búsqueda”, expuso el 
mandatario.

Según cifras oficiales, en 
México poco más de 111 mil 
personas están desaparecidas 
de las 292 mil 503 que fueron 
reportadas como ausentes 
entre enero de 1962 y agosto 
de 2023.

Karla Quintana acompaño 
el mensaje con una imagen 
de la carta de renuncia en la 
que apuntó: “en virtud de los 
contextos actuales, presento 
mi renuncia con carácter 
de irrevocable y con efectos 
inmediatos a fines del día de 
hoy”.

La ahora excomisionada, 
quien asumió al cargo en 
febrero de 2019, señaló en la 
carta que los retos en relación 
con la desaparición de  
personas en el país 
permanecen y dijo que “el 
esfuerzo del Estado mexicano 
tiene que seguir dirigiéndose 
a una política integral de 
prevención, búsqueda y 
combate a la impunidad, con 
la finalidad de garantizar 
los derechos a la verdad y 
a la justicia de las personas 
desaparecidas, sus familias y a 
la sociedad toda”.

Quintana, renunció la noche 
del miércoles a su cargo 
mediante una carta dirigida al 
presidente López Obrador.

“Hoy he presentado al 
presidente mi renuncia 
al cargo de Comisionada 
Nacional de Búsqueda de 

Personas. Dirigir la CNB, 
trabajar para mi país y para 
las personas desaparecidas y 
sus familias, construyendo un 

misma quincena de 2022, la 
inflación quincenal fue de 
0.42 por ciento y la anual, de 
8.62 por ciento.

El índice de precios 
subyacente, considerado un 
mejor parámetro para medir 
la carestía general porque 
elimina artículos de alta 
volatilidad, aumentó 0.19 
por ciento a tasa quincenal y 
anual, 6.21 por ciento

En el mismo periodo, 
el índice de precios no 
subyacente tuvo un alza de 
0.72 por ciento quincenal y de 
0.13 por ciento, a tasa anual.

Al interior del índice 
subyacente, a tasa quincenal, 
los precios de las mercancías 
subieron 0.16 por ciento y los 
de servicios, 0.23 por ciento.

Dentro del índice no 
subyacente, a tasa quincenal, 
los precios de los productos 
agropecuarios crecieron 0.62 
por ciento y los de energéticos 
y tarifas autorizadas por el 
gobierno, 0.80 por ciento.

El índice de precios 
de la canasta de consumo 
mínimo, conformada por 
176 productos y servicios, 
aumentó 0.46 por ciento 

quincenal y 4.17 por ciento 
a tasa anual. En el mismo 
periodo de 2022, creció 
0.61 y 9.48 por ciento, 
respectivamente.

Los precios al consumidor 
cerraron 2022 con una subida 
de 7.82 por ciento anual, el 
mayor nivel para un cierre de 
año en 22 años y lo que va del 
siglo.

La inflación de 2021 cerró 
en 7.36 por ciento, mientras 
que la del año 2022 se ubicó 
en un 3.15 por ciento; la 
inflación de 2019 fue del 2.83 
por ciento.
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Autoridades de Salud se 
reúnen con farmacéuticos

Todo listo para el 8vo Encuentro 
de Voladores en los Pinos

Abuelos totonacas realizan 
la ceremonia Lakawana

Toman instalaciones de primaria bilingüe Revolución

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Autoridades de salud 
estatales y municipales 
realizaron un 

encuentro informativo con 
responsables sanitarios de 
consultorios y farmacias 
para actualizarlos en los 
procedimientos derivados 
de la atención a pacientes 
afectados por enfermedades 
transmitidas por vector.

Dicha reunión se 
celebró en el Salón 
Presidentes de Palacio 
Municipal y participaron 
la edil comisionada 
en salud, Lourdes del 
Rosario Muñoz Fuentes, 
el secretario de Desarrollo 
Social, Dr. Celestino Píno 
Guevara, la directora de 
Salud Municipal, Marcela 
Domínguez Vázquez, 
así como representantes 
de los Centros de Salud, 
consultorios particulares y 
farmacias.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En la explanada del 
Ayuntamiento ser 
realizó la ceremonia 

Lakawana, donde los abuelos 
y las abuelas totonacas del 
Centro de las Artes Indígenas, 
(CAI), representaron el 
principio del proceso que 
experimentan las almas que 
van a visitar durante Ninín 

DELHY GALICIA 
Coyutla, Veracruz 

Padres de familia de 
la primaria bilingüe 
“Revolución” de la 

comunidad de  las Lomas,  
tomaron las instalaciones 
tras el cese del director 
comisionado.

Decenas de padres de 
familia se postraron frente a 
la entrada de la institución 
porque el director comisionado 
Elizau Álvarez Peña, fue cesado 
por la Secretaría de Educación 
y no dieron causas del por qué 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Consejo de Voladores 
de Papantla  sostuvo 
una reunión de trabajo 

con el secretario de Turismo 
y Cultura en Veracruz, Iván 
Francisco Martínez Olvera,   
para concretar los trabajos 
que se van realizar en el 8vo 
Encuentro Internacional de 
Voladores que se llevará a 
cabo en el complejo cultural, 
los Pinos, en la Ciudad de 
México.

Dicho encuentro con 
voladores se va a desarrollar 
del 31 de agosto al 3 de 
septiembre y se va a contar 

con la participación de más  
de 243 voladores, voladoras, 
caporales y ritualistas que 
representan un medio que 
hace revivir el mito del 
universo, expresando la visión 
del mundo y los valores de la 
comunidad. 

Se informó que en 
el  encuentro estarán 
representantes de Puebla, 
San Luis Potosí, Michoacán, 
Veracruz y Guatemala, 
todos reunidos para forjar 
así un modelo nacional 
e internacional en la 
preservación de los valores 
universales de esta Ceremonia 
Ritual, patrimonio cultural 
inmaterial de la humanidad.

2023. En esta ceremonia se 
contó con la asistencia del 
alcalde, Eric Domínguez, 
además  estuvieron como 
invitados los alumnos del 
CONALEP, a los cuales se 
les explicó la importancia 
de este 24 de agosto, donde 
solicitaron permiso a San 
Bartolo o al dueño de la 
cueva, para que libere a los  
animales que prestarán sus 
cuerpos para transportar las 

almas a este mundo.
En su mensaje el  

presidente municipal, Eric 
Domínguez Vázquez, comentó 
que se están impulsando 
este tipo de ceremonias 
para seguir promoviendo 
las  tradiciones y costumbres 
de este pueblo totonaca, la 
lengua materna, por lo que es 
importante  trabajar con los 
abuelos totonacas, ya que son 
ellos los que tienen la historia 

de los antepasados y se  
pueden seguir plasmando  
a las nuevas generaciones.

Destacó que se sigue por 
el camino del rescate a las 
tradiciones y costumbres, 
“tenemos una vestimenta, 
gastronomía, lengua materna 
y una moneda propia, 
territorio completo del cual 
debemos presumir y  sentirnos 
orgullosos  de ser totonacas”, 
agregó.

En la explanada del 
Ayuntamiento los abuelos 
totonacas, realizaron la 
ofrenda en honor a San 
Bartolo, siendo la ceremonia 
del principio, la preparación 
de un encuentro con 

aquellos que se adelantaron 
y aquellos que seguimos  
en este mundo, dando 
paso a lo que corresponde  
a Ninín, que es la celebración 
a la vida, al recuerdo y  
al amor.

de inmediato a la escuela 
para manifestar su inquietud 

y como medida de presión, 
para que la SEP reconsidere 
su acción contra el maestro 
Aliazu, por lo que  tomaron 
la institución y exigen que 
regrese  el  profesor o de lo 
contrario tomarán otras 
medidas más drásticas. 

“Ya tomamos la escuela 
y tomaremos la carretera si 
no nos escuchan, queremos 
que escuchen nuestra voz y le 
regresen la plaza al maestro 
Elizau”, gritaban los padres de 
familia. 

Trascendió que la 
SEP tomó la decisión de 

correr al maestro debido al 
incidente ocurrido hace unos 
meses donde un pequeño 
lamentablemente falleció, 
pero la familia del infante no 
pidió que corrieran al maestro 
porque esta consiente qué lo 
que paso fue un accidente. 

“Nosotros no culpamos 
a nadie, ellos nos apoyaron 
en todo momento con el 
accidente y ahora estamos 
apoyando para que regrese 
el director a la comunidad 
y atienda a los niños”, dijo 
el abuelo y tutor del infante 
fallecido.

los separaron del cargo.
Ante esa decisión de las 

autoridades educativas, los 
papás no conformes acudieron 



 
 

www.noreste.netnoreste_netnoreste.net VIERNES 25 DE AGOSTO 2023
Diseño: Óscar Santiago  Editor: Judith González

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Tras Supercopa de Europa 

Es una realidad que en la cabeza de Jaime Lozano 
habita la idea de convocar a Julián Quiñones, el 
delantero de origen colombiano que juega en el 

Club América está en la órbita del entrenador de la 
selección mexicana, los contactos ya se han entablado 
y la respuesta de Julián habría sido el sí para el 
Jimmy, por lo que solo restaría esperar a que reciba 
sus documentos oficiales que lo acrediten como 
mexicano.

En caso de que Julián llegue a ser convocado y 
juegue por lo menos un minuto, se convertirá en 
el 16vo jugador no nacido en México que vista la 
camiseta tricolor, y sería el primer colombiano que se 
enfunde en la casaca nacional.

La historia de los jugadores naturalizados que han 
jugado con la Selección Mexicana nos remite a

Julio Flores, quien defendió la causa nacional en la 
década de los años 30, el futbolista de origen peruano, 
que militó en el Necaxa, disputó 6 partidos con el 
equipo Tricolor entre los años de 1935-38.

Mientras, el primer jugador europeo naturalizado 
que fue convocado a la selección mexicana fue el 
español Lorenzo Camarena, quien se enfundó en 
la playera verde en 1936, el futbolista que militó en 
Deportivo Nacional y Necaxa jugó seis partidos.

La lista de jugadores la componen 15 jugadores:
Julio Flores (Perú, 1935-38); Lorenzo Camarena 

(España, 1936); José López Herranz (España, 1938); 
Jorge Romo (Cuba, 1949-60); Carlos Blanco Castañón 
(España, 1954-58); Carlos Lara (Argentina, 1961-62); 
Gabriel Caballero (Argentina, 2002); Antonio Naelson 
(Brasil, 2004-13); Guillermo Franco

(Argentina, 2005-10); Matías Vuoso (Argentina, 
2008-15); Leandro Augusto (Brasil, 2008-09), Lucas 
Ayala (Argentina, 2009); Damián Álvarez (Argentina, 
2012-13); Christian Giménez (Argentina, 2013) y 
Rogelio Funes Mori (Argentina, 2021).

De los anteriores solo Jorge Romo, Carlos Blanco 
Castañón, Gabriel Caballero, Sinha, Guillermo 
Franco y Funes Mori disputaron un Mundial con la 
Selección Mexicana. La voluntad de Quiñones ya se 
sabe, hay que esperar un poco para verlo entonar el 
Himno Nacional.

Esperarían a que reciba sus documentos oficiales que lo acrediten 
como mexicano; sería el naturalizado número 16.

México fue 
eliminado de la 
Serie Mundial 

de Ligas 
Pequeñas

Muere luchador 
Bray Wyatt, estrella 

de la WWE a los  
36 años

AGENCIAS                  
Ciudad de México 

Se terminó el sueño en 
Williamsport! México 
fue eliminado de la Serie 

Mundial de Liga Pequeñas 
al caer 4-2 por Curazao en la 
semifinal internacional.

La Liga Municipal 
de Tijuana tuvo una 
destacada actuación en 
esta competición, en la que 
sumó tres victorias y solo dos 
derrotas.

La novena mexicana  
venía de tomar revancha 
al derrotar a Japón, quien 
los derrotó en su debut en 
Williamsport.

La primera carrera que se 
dio en esta semifinal fue para 
México gracias a un sencillo 

AGENCIAS                  
Ciudad de México 

La lucha libre de la 
WWE se tornó en shock 
este jueves debido a la 

repentina muerte a los 36 años 
de su superestrella, Bray Wyatt, 
quien había tenido recientes 
participaciones en los shows 
de la empresa y que este día ha 
causado luto en este deporte. 

Por medio de redes sociales, 
Paul Levesque, mejor conocido 
como Triple H, director del 
área creativa de la empresa, dio 
a conocer la sensible noticia, 
la cual recibió por parte de 
Mike Rotunda, padre del joven 
deportista. 

"Acabo de recibir una 
llamada del miembro del Salón 
de la Fama de la WWE, Mike 
Rotunda, quien nos informó 
de la trágica noticia de que 
nuestro miembro vitalicio de 
la familia WWE, Windham 
Rotunda, también conocido 
como Bray Wyatt, falleció 
inesperadamente hoy. Nuestros 
pensamientos están con su 
familia y pedimos que todos 
respeten su privacidad en este 
momento", informó en X el ex 
luchador.

Wyatt, quien se llamaba 
Windham Rotunda, irrumpió 
en los cuadriláteros de hace más 
de una década y era considerado 
una de las importantes figuras 
de la WWE, pues ya había 
gozado de éxitos con título 
mundiales.

¿De qué murió Bray Wyatt?
Bray Wyatt, quien también 

era conocido como "The Fiend” 
ha dejado en shock al mundo de 
la WWE, pues ha sido repentina 
la noticia de su muerte cuando 

Julián Quiñones 
podría ser 
convocado  

al TRI

de Andy Rubio, quien llevó 
a Jorge Cota hasta la caja 
registradora. El empate vino 
en la cuarta entrada con un 
wild pitch, permitiendo que 
Curazao pusiera el 1-1 en la 
pizarra.

Para el sexto episodio, los 
representantes del Caribe 
mostraron cierta paciencia 
ante los lanzamientos de 
Jonathan Juárez y poco a poco 
comenzó a llenarse la casa.

La ventaja llegó para los 
caribeños gracias a las bases 
por bolas, con lo que se 
produjeron tres carreras de 
caballito. Fue en la parte baja 
que México descontó al hacer 
una anotación más, pero no 
fue suficiente y la pizarra 
quedó 4-2, terminando el 
sueño para los de Tijuana.

se esperaba que volviera con 
gran fuerza.

Al inicio de 2023, Wyatt 
compartió ring con The 
Undertaker, luchador del 
que muchos creyeron era su 
sucesor debido a su estilo. Hasta 
el momento, se desconocen 
las causas de su muerte, pues 
ninguna fuente oficial ha 
informado algo al respecto. 

Según medios de Estados 
Unidos, Rotunda llevaba varios 
meses luchando con una 
"extraña enfermedad" que pudo 
ser la causa de su fallecimiento. 

¿Quién era Bray Wyatt, 
estrella de la WWE que murió 
hoy?

Windham Rotunda, mejor 
conocido como Bray Wyatt, y en 
algunas otras ocasiones como 
The Fiend, nació en Brooksville, 
Florida el 23 de mayo de 1987 e 
inició su vida deportiva en el 
futbol americano. 

Arrancó su carrera en 
le WWE dentro del Florida 
Championship Wrestling, en 
abril de 2009, cuando inició con 
el nombre de Alex Rotundo, 
para luego dar el salto a la 
segunda temporada de NXT.

Posteriormente la WWE 
preparó su debut en los shows 
principales de la empresa, pues 
en 2013 daba pistas de su nueva 
figura e hizo su presentación en 
RAW. 

Entre sus éxitos ostentó 
haber sido tres veces Campeón 
Mundial, además de una 
epata como Campeón de la 
WWE. Del mismo modo, 
sumó coronas como campeón 
en parejas en ambas marcas 
de la empresa y en 2017 fue 
ganador de una de las pelea de 
Elimination Chamber.
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Tuzas FC se impone 
ante Deportivo GC

Subdelegación golea una vez más 

Hoy, visoreo del América

SA DE CVEditorial
Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Las Tuzas FC sufrieron 
en todo el encuentro 
para poder vencer al 

Deportivo GC dentro de la 
actividad femenil en la liga 
de fútbol 7 elite FlagFut, 
logrando llevarse un 
apretado marcador final de 
3-2 en este buen encuentro 
en el torneo femenil.

Ambos equipos darían 
un excelente parrido sobre 
el césped sintético de 
esta cancha ubicada en la 
colonia la Rueda de Poza 
Rica, logrando brindar a los 
aficionados que se hicieron 
presentes pata apoyar a 
los mismos, un excelente 
espectáculo tras tejer varias 
opciones de peligro en el 
tiempo reglamentario.

La jugadora Mónica 
Ramírez Lima fue la  
jugadora más peligrosa 
por parte de las Tuzas 
FC, quien fue apoyada en 
todo momento por sus 
compañeras para generar los 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

El conjunto de la 
Subdelegación IMSS 
logró sacar una nueva 

goleada en su andar en el 
torneo de futbol 7 elite 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Jugadores de diferentes 
municipios de la zona 
norte del estado de 

Veracruz se preparan 
para saltar a la cancha del 
estadio municipal Álvaro 
Lorenzo Fernández del 
puerto de Tuxpan Veracruz 
para poder mostrar sus 
habilidades en el visoreo 
que prepara el Club 
América de futbol.

Futbolistas podrán 
hacerse presentes en estas 
instalaciones deportivas 
para ser parte de esta visoria, 
la cual estará a cargo del 
profesor Carlos Reynoso 
Arriagada, este visoreo será 
totalmente gratis y podrás 
solicitar más informes 
al número telefónico de 
la Oficina de la Unidad 
Deportiva 7831243648.

Este visoreo se llevará 
a cabo esta tarde en punto 
de las 16:30 horas, por lo 
cual, se podrán inscribir 

LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA “SUPERACIÓN POZA RICA” 
TEMPORADA 2023 
SÁBADO 26 DE AGOSTO DE 2023 
SEGUNDA DIVISIÓN “A” 
SEMIFINAL DE IDA  
PETROMEX  
15:00 COL PETROMEX VS ALEXIME ALANIS 
JUAN CHINO  
15:00 COL 27 DE SEPTIEMBRE VS NECAXA MAC VIDRIERÍA ALVAREZ  
SEGUNDA DIVISIÓN B-1  
CAMPEÓN DE CAMPEONES 
ALEMÁN DE 52  
15:30 STA EMILIA CASA BLANCA VS DEPVO DOÑA BLANCA 
SEGUNDA DIVISIÓN B-2 
SEMIFINAL DE VUELTA  
LA LAJA 
16:00 LA LAJA VS ATL COATZINTLA  
PEPE SOTO 
15:00 GRANJAS WURCAR VS CHICAS LOS SAUCES UDG 
TORNEO DE CONSOLACIÓN J-4  
DR ENRIQUE SÁNCHEZ  
15:00 DEPVO MORELOS VS AMIGAS DD BRIANA AZCAPOTZALCO  
MARCELO GUZMÁN  
15:00 BRAVAS INDEPENDECIA VS CHICAS REBEL  
IGNACIO DE LA LLAVE  
15:00 DEPVO DÍAZ VS TUZAS FC  
LIC SERGÍO PÉREZ SANTOS  
15:00 POZO 10-27 DE SEPT VS CONTRERAS LIBERTADORAS  
SAHOP 
15:00 CHIKS LA BOMBA VS DELFINES DE CORAZON  
ISAAC BAUZA  
15:00 JARDINES VS DEPVO COATZINTLA  
EST MPAL “18 DE MARZO” 
15:00 REYNEQUI PARCELA 14 VS LEONAS ZAPATA  
AMISTOSOS  
DELIO SÁNCHEZ 
15:00 JURIDICAS LT VS ALISSON FC 
 

espacios necesarios y anotar 
los tres goles que al final le 
darían la victoria a su equipo.

El Deportivo GC se metió 
a la pelea en este encuentro 

también mostrando buen 
futbol, a pesar de llegar sin 
cambios en los primeros 
minutos, pero manteniendo 
el ritmo de juego, Esmeralda 

Morales y Lizbeth Yadira 
fueron las anotadoras de 
un gol en este duelo cada 
una para el 3-2 final en esta 
victoria de las Tuzas FC.

FlagFut de Poza Rica en 
la categoría empresarial, 
logrando obtener el 
marcador a su favor de 
17-5 ante la escuadra de los 
Amigos de Toyoman.

Un equipo que 
prácticamente tuvo un 

solo dueño sobre la cancha, 
logrando el cuadro de la Sub 
Delegación dominar a sus 
rivales en el césped sintético, 
generando una gran 
cantidad de opciones que gol 
que serían aprovechadas en 
su mayoría.

Alan Sosa se convirtió en 
una verdadera pesadilla para 
la defensa de la escuadra de 
Toyoman, anotando este 
elemento un total de ocho 
goles para sentenciar el sólo 
este partido, con cuatro goles 
más, aparecería la figura del 
jugador Edgar Von Putlish 
para aumentar la ventaja de 
la Subdelegación.

Roberto Sandoval 
aportaría tres goles más 
para esta escuadra, mientras 
que, con un gol anotado, 
aparecerían Miguel Castro y 
Jesús Ibáñez, por los Amigos 
de Toyoman anotarían en 
este compromiso Adrián 
Gómez con tres goles y dos 
tantos más de Adiel Pérez.

en las oficinas del Comude, 
mientras que mañana 
sábado esta visoria se 
realizara a partir de las 
9:00 horas, los interesados 
deberán presentarse con 

ropa deportiva blanca, 
tachones e hidratación.

Esta visoria se llevara 
a cabo para ambas ramas, 
en la femenil, el Club 
América busca jugadoras 

de las categorías 2006-2011, 
mientras que en la rama 
varonil se están buscando 
jugadores de las categorías 
2013-2012, 2011-2010, 2009-
2008 y 2007-2006.
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Miguel Bosé denuncia ante 
Fiscalía de CdMx asalto a su casa

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Miguel Bosé presentó 
una denuncia ante 
las autoridades 

por el robo registrado en 
su domicilio, ubicado en 
Fraccionamiento Rancho 
San Francisco, del Pueblo San 
Bartolo Ameyalco, alcaldía 
Álvaro Obregón en la capital.

La Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de 
México dio a conocer que 
el cantante ya declaró ante 
un Ministerio Público de la 
Coordinación General de 
Investigación Territorial sobre 
los hechos ocurridos el pasado 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

No hay plazo que 
no se cumpla y 
los fans de Taylor 

Swift lo saben mejor que 
nadie, pues este jueves 
llegó a su fin una espera 
que parecía interminable 
y por fin pudieron ver en 
vivo a la cantante, quien 
estremeció el Foro Sol 
de la Ciudad de México 
con su esperado The Eras 
Tour.

Swifties arman la 
fiesta antes del concierto 
de Taylor Swift

Aunque el concierto 
de Taylor Swift iniciaría 
a las 7:30 de la noche, la 
fiesta se organizó desde 
mucho antes, con las 
swifties elaborando con 
esmero sus “friendship 
bracelets”, además de 
tener que conseguir bolsas 
transparentes para poder 
entrar al lugar con sus 
pertenencias, y las menos 
afortunadas buscando 
“un boleto que te sobre”, 
para poder ser parte de 
su concierto en México 
que, sin duda, pasará a la 
historia.

Sabrina Carpenter, la 
telonera de Taylor Swift

La cantante Sabrina 
Carpenter fue la artista 
telonera que se encargó 
de calentar el ambiente 
previo a la presentación 
de Taylor Swift. Abrió 
con la canción Read your 
mind y el público la coreó 
a todo pulmón. Si bien dijo 
que era su primera vez en 
México, el recibimiento de 
la multitud fue increíble.

Su interpretación 
semiacustica de Tornado 
Warnings ocasionó que 
recibiera una ovación 
espectacular. La cantante 
agradeció al público 
en español y cerró con 
la canción Nonsense, 
mientras la gente gritaba 
emocionada a su salida del 
escenario.

El anuncio de la 
llegada de Taylor Swift 

Taylor Swift 
deslumbra con su 
primer concierto 

en CdMx

se presentó como el reloj 
en Midnights, haciendo 
la cuenta regresiva para la 
aparición de la cantante en el 
escenario. La hora prometida 
llegó y el nerviosismo se 
podía sentir dentro del foro, 
pues los swifties esperaban 
ese primer acorde musical 
que anunciara su presencia. 
Pasaron algunos minutos 
donde pudimos contarnos lo 
emocionados que estábamos 
y de pronto la magia inició.

Con un intro en audio 
de los distintos momentos 
de Taylor en conciertos 
y fragmentos de Miss 
Americana fue que los fans 
de Taylor Swift explotaron en 
gritos de emoción, mientras 
ella aparecía envuelta en telas 
rosas que simulaban pétalos 
iridiscentes que se movían 
con ligereza.

Taylor, quien apareció 
vistiendo un brillante 
bodysuit en colores rosas, 
azules y lilas y unas botas 

extra shiny plateadas, se 
mostró muy energética y 
emocionada ante la respuesta 
de sus seguidores mexicanos, 
a quienes se dirigió 
mencionando:

No puedo creer que estoy 
dando mi primer concierto 
en la Ciudad de México. Me 
están haciendo sentir muy 
muy bien  Taylor Swift en 
el Foro Sol de la Ciudad de 
México

Más adelante, añadió: "Es 
un honor estar en la Ciudad 
de México, era un sueño para 
mí desde hace años, un sueño 
de toda mi carrera. Van a 
escuchar 17 años de música, 
de cuando estuve en mi 
adolescencia, en mis veintes, 
incluso de hace unos años".

Un recorrido por la 
carrera de Taylor Swift a 
través de la música

El nombre de The Eras 
Tour no pudo elegirse mejor, 
ya que recorrimos la historia 
de la cantante con canciones 

como Miss Americana, 
Cruel Summer, The Man, 
Lover, You Need to Calm 
Down, The Archer, con las 
que recordamos momentos 
icónicos de su carrera y su 
vida.

Love Story y Fearless 
fueron de las canciones más 
coreadas del público. Los 
fans gritaron y lloraron de 
la emoción mientras las 
cantaban a todo volumen.

En otro momento del 
concierto, Taylor Swift 
mostró de nueva cuenta la 
emoción de encontrarse 
por primera vez con sus 
fans mexicanos. "Son reales, 
realmente son reales, no es 
un sueño. Veo outfits que 
son fuera de este mundo" y 
resaltó el poderío del coro 
que le hicieron los presentes 
en el Foro Sol: "(Sus voces) se 
escuchan más fuerte que los 
altavoces. Gracias, de verdad, 
gracias".

La entrega de los swifties 

mexicanos que presenciaron 
el primer concierto de 
Taylor Swift en México 
conmovieron a la cantante 
hasta las lágrimas. Taylor 
lloró a mitad del show, ella 
estaba parada en el escenario 
mientras se limpiaba las 
lágrimas y le decía a su 
público que lo amaba.

Al llegar a la era de 
Folklore, la cantante dijo 
que la cabaña de ese álbum 
nació de su imaginación en 
la pandemia y es el lugar al 
que escapa para escribir. En 
esta era, los fans explotaron 
cuando sonó Don't call me 
kid, Don't call me baby.

En la recta final del 
espectáculo, Taylor que todo 
el Foro Sol se pusiera a bailar 
con Shake it off y resonó 
a todo volumen con Bad 
Blood. Además, esta noche, 
I forgot that you existed y 
Sweet nothing fueron las 
dos canciones sorpresa que 
incluyó en su setlist.

Karma cierra la primera 
fecha de Taylor Swift en 
México

Luego de más de tres horas 
de emociones, gritos, llantos 
y recuerdos, Taylor Swift 
cerró su primer concierto 
en el Foro Sol al interpretar 
Karma, una canción de su 
último álbum que refleja 
cómo se siente en paz con lo 
que le ha ocurrido desde su 
mediática desaparición del 
ojo público en 2017.

Esta se ha convertido 
en una de las favoritas de 
los fans desde el estreno 
de Midnights, álbum que 
rompió el récord de más 
reproducciones en Spotify en 
24 horas y en reproducciones 
completas de un álbum en la 
misma plataforma.

Las luces en los brazaletes 
de los asistentes del Foro Sol 
se encendieron como si fuera 
un cielo estrellado mientras 
coreaban “Karma is a god, 
karma is the breeze in my 
hair on the weekend, karma's 
a relaxing thought…”.

Tips para ir al Eras Tour 
de Taylor Swift

Luego de haber 
presenciado la primera 

presentación de Taylor 
Swift, te recomendamos 
llegar temprano para hacer 
el check de ingreso y que 
tengas tiempo de comprar. 
Recuerda que las puertas 
se abren a las 4:30 de la 
tarde y el show comienza a 
las 7:20 de la noche. A esa 
hora se presentó Sabrina 
Carpenter, la artista 
telonera del show.

Por la cantidad de 
asistentes la zona cercana 
al Foro Sol se torna 
conflictiva, así que toma 
tus precauciones. Si vas en 
coche, el estacionamiento 
cuesta 250 pesos por 
vehículo, y si vas a pie, las 
estaciones del Metro más 
cercanas son Velódromo y 
Ciudad Deportiva.

¿Por dónde se entra al 
Foro Sol para Taylor Swift?

OCESA compartió a 
través de sus redes sociales 
un croquis detallado para 
que identifiques tu puerta 
de entrada de acuerdo a 
la sección que adquiriste. 
Te la compartimos a 
continuación.

¿A qué hora se entregan 
los paquetes VIP de Taylor 
Swift?

La entrega de paquetes 
VIP se realizará de 10 de 
la mañana a 7 de la noche, 
sin embargo, una vez que 
inicie el show de Sabrina 
Carpenter se suspenderá 
la misma, así que toma tus 
precauciones para que no 
pierdas el tuyo.

¿Se permiten mochilas 
en el concierto de Taylor 
Swift?

No, y de hecho, la 
página oficial de OCESA 
compartió una guía muy 
puntual de lo que puedes y 
no ingresar.

Mochilas, cangureras, 
tote bags y bolsas grandes 
quedan descartadasa 
menos que sean 
transparentes y no midan 
más de 30.48 de alto y 
largo.

Si llevas bolsa de mano, 
esta no debe superar los 
16.51 cm. de largo y 11.43 
de alto.

viernes 18 de agosto cuando 
varios individuos armados 
ingresaron a su domicilio.

La declaración de Miguel 
Bosé ya fue integrada a la 
indagatoria que la fiscalía 
capitalina inició hace unos 
días por el delito de robo a casa 
habitación con violencia.

Elementos de la Policía de 
Investigación (PDI) fueron 
desplegados para recabar 
entrevistas con posibles 
testigos de los hechos y 
analizar imágenes de cámaras 
de videovigilancia públicas y 
privadas que hayan captado el 
robo.

Además, también se dio 
intervención a personal 

de servicios periciales 
para recabar indicios en el 
domicilio del cantante.

El pasado domingo, se dio 
a conocer que un grupo de 
hombres armados ingresaron 
en el domicilio del cantante 
en CdMx, amenazando a 
las personas en el lugar y 
llevándose las pertenencias 
del famoso.

"Queridos amigos, el 
viernes por la noche, un 
comando de diez sujetos 
armados irrumpió en mi 
domicilio. nos asaltaron. nos 
tuvieron atados a mis hijos, 
al personal de la casa y a mí 
durante más de dos horas", dijo 
Bosé en un comunicado.

El cantante hizo énfasis 
en que todo el asalto le 
resultó "muy estudiado y 
milimetrado" debido a cómo 
se llevaron a cabo los hechos, 
sin embargo declaró que él y 
su familia están bien.

"Se llevaron todo, coche 
incluido. Todo muy estudiado 
y milimetrado para hacerlo 
corto. Estamos todos bien, 
mis hijos se portaron como 
dos valientes admirables. Fue 
todo muy tenso, delicado y 
desagradable".

Pese a que Bosé compartió 
el desagrado de su vivencia, 
dejó en claro su decisión de 
permanecer en México a 
pesar del incidente negativo.
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Es captada junto a un hombre en concierto de Matute en Miami

Wendy Guevara ya tiene contrato 
de exclusividad con Televisa 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Wendy Guevara 
c o n t i n ú a 
cosechando éxitos 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Angélica Rivera fue 
captada pasando 
un buen rato junto 

a un misterioso hombre 
durante un concierto 
en Miami, Estados 
Unidos, estas nuevas 
imágenes han despertado 
sospechas de que la 
actriz mexicana estaría 
por iniciar una nueva 
relación sentimental.

Hay que recordar que 
desde su divorcio con el 
ex presidente Enrique 
Peña Nieto en 2019, ‘La 
Gaviota’ se ha mantenido 
soltera y alejada de los 
reflectores.

En las imágenes 
difundidas por el 
programa Ventaneando 
se puede apreciar a 
la protagonistas de 
Destilando amor en uno 
de las presentaciones de 
la agrupación Matute por 
Estados Unidos.

La actriz estuvo 
conviviendo con un grupo 
de amigas, acompañadas 
por un hombre con quien 
se mantuvo muy cercana 
y en más de una ocasión 
compartieron sonrisas.

De momento se 
desconoce la identidad de 
este misterioso hombre, 
sin embargo, en redes 
sociales ya comienzan las 
teorías de que la actriz 
estaría dispuesta a iniciar 
una nueva relación a 
4 años de su divorcio 

¿Angélica Rivera 
inicia una nueva 

relación? 

con Enrique Peña Nieto, 
con quien estuvo casada 
durante 9 años.

En los videos 
compartidos en redes 
sociales se puede apreciar 
a la ex primera dama de 
México disfrutando con 

gran emoción del concierto 
que forma parte del ‘Party 
Monster Tour’ en primera 
fila.

Al concierto de 
Matute en Estados Unidos 
también asistieron 
otras celebridades como 

Jacqueline Bracamontes 
con su esposo Martin 
Fuentes, Alan Tacher con 
su esposa y Mauri Stern, 
músico de Magneto.

¿Angélica Rivera tiene 
nuevo novio?

Desde 2019 Angélica 

Rivera se mantiene soltera 
y a pesar de los rumores 
alrededor de su vida 
privada, hasta el momento 
no se ha confirmado que la 
actriz mexicana tenga una 
nueva relación.

Ni ella ni sus hijas han 

hablado al respecto 
sobre la posibilidad 
del inicio de un nuevo 
noviazgo, únicamente 
se ha comentado sobre 
su regreso a la pantalla 
chica, algo que podría 
suceder muy pronto.

en su carrera al confirmar 
que ya es una estrella 
exclusiva de Televisa. En una 
charla con varios reporteros, 
la ganadora de 'La Casa  
de los Famosos' confirmó 

que firmó un contrato 
de exclusividad con la 
televisora.

En la entrevista, la 
joven de León, Guanajuato, 
también aprovechó para 

negar que Sergio Mayer, 
su compañero del 'Team 
Infierno' dentro de la casa, 
vaya a convertirse en su 
mánager, sin embargo, 
mencionó que sí la asesoró 

al firmar su contrato con la 
televisora de San Ángel.

Afuera de las 
instalaciones de Televisa, 
la famosa Wendy Guevara 
compartió con los 
reporteros que la esperaban 
que ha firmado un contrato 
de exclusividad con la 
televisora. 

Lo que no quiso revelar 
fue por cuantos años 
la empresa de Emilio 
Azcárraga Jean la contrató 
como parte de su elenco 
exclusivo.

“Firmé nada más por ahí 
unos años, no voy a decir 
cuántos. Tres no fueron, 
luego les digo”.

Además, en redes 
sociales se ha compartido 
alguna información que 
relaciona a Sergio Mayer 
con Wendy Guevara en el 
aspecto laboral, ya que se ha 
mencionado la posibilidad 
de que Mayer se encargue de 
representar a Wendy tras el 
éxito generado por su paso 
en 'La Casa de los Famosos'.

Sin embargo, la 
influencer destacó que, 
si bien el ex Garibaldi 

la ha estado asesorando 
en algunos detalles de su 
contrato con Televisa, no la 
va a representar.

“Lo vi para arreglar unas 
cosas (...) unas cositas que 
son dentro de Televisa, está 
Sergio como diciendo ‘me 
dijo Televisa que esto y esto’, 
pero Joel Echeverría es el 
que es mi mánager desde 
siempre”.

Wendy también confirma 
telenovela con Juan Osorio

La leonesa también 
aprovechó para dar por 
hecho su participación en 
una telenovela que producirá 
Juan Osorio, padre de Emilio, 
su compañero en 'La Casa de 
los Famosos'.

Aunque no quiso dar 
muchos detalles, Wendy 
reveló que las grabaciones 
comenzarán en noviembre y 
explicó que su personaje será 
espectacular.

“Me fue muy bien con 
Juan Osorio, ya está lo de 
la novela, la verdad, y va a 
estar espectacular, ni saben 
lo que voy a hacer, algo bien 
ching*n, va a estar bien 
bonito”.



 

Localizan Osamenta 
humana en Tihuatlán 

Ocho heridos en choque de 
tráiler y autobús en Veracruz

Turista muere ahogado en Orizaba 

Se arroja  
mujer del  

distribuidor 
vial

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz      

Ocho heridos y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo del 

choque de un tráiler, el cual 
impactó a un autobús y una 
patrulla de la Secretaría de 
Marina, en autopista Xalapa-

ARTURO ESPINOZA 
Orizaba, Veracruz       

Un turista originario 
de la Ciudad de 
México falleció 

ahogado en el centro 
turístico Ojo de Agua, 
municipio de Orizaba.

El hecho se registró la 
tarde de este jueves, cuando 
un joven de 29 años de 
edad se metió a nadar a una 
alberca ubicada en el citado 
centro turístico.

La fuente indicó que la 
familia comenzó a buscar al 
joven, pero al encontrarlo, 
éste ya se había ahogado, 
por lo que se pidió apoyo al 
número de emergencias 911.

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Una mujer de 
aproximadamente 
28 años de edad 

la tarde de este jueves 
decidió arrojarse del 
distribuidor vial sobre 
el bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines, casi frente al 
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parque Juárez.
Aunque las autoridades 

intentaron convencerla para 
que no lo hiciera, esta mujer 
tomó la decisión de arrojarse.

Hasta el momento se 
desconocen los generales 
de la dama, sólo se sabe que 
supuestamente trabaja en 
una tienda departamental, 
cabe mencionar que al 

lugar arribó un joven el 
cual conversó con ella y 
posteriormente esta mujer se 
arrojó.

Paramédicos del 
Ayuntamiento acudieron 
para auxiliarla y aún con vida 
la trasladaron a un hospital 

donde su estado de salud es 
delicado, ya que las lesiones 
fuertes fueron en la parte de 
la columna, cadera y piernas.   

Personal de Protección 
Civil también acudió para 
tomar conocimiento sobre 
estos lamentables hechos. 
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Veracruz, a la altura del 
kilómetro 13.5, municipio de 
Veracruz.

El accidente se registró 
la tarde de este jueves, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
autopista se percataron que 
un tráiler había impactado 
a un autobús y una patrulla 

de la Secretaría de Marina, 
en el carril que conduce con 
dirección hacia Veracruz.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a diversas 
corporaciones policiacas y de 
socorro.

La fuente indicó que el 

presunto responsable fue 
el conductor de un tráiler 
el cual jalaba una plana, 
pero al llegar a la altura del 
kilómetro 13.5, perdió el 
control de la unidad.

Debido a lo anterior 
impactó el autobús número 
económico 456, brincando 
el muro de contención e 

impactando una patrulla 
de la Secretaría de Marina 
donde viajaban algunos 
elementos.

Un marino resultó 
lesionado, mientras que 
siete pasajeros del camión 
sufrieron de diversas heridos.

La fuente indicó que 
sólo el marino y una mujer 

de 70 años de edad tuvieron 
que sean trasladados a un 
hospital.

Guardia Nacional 
División Carreteras se 
hizo cargo de las unidades 
accidentadas; el presunto 
responsable fue detenido y 
al parecer se encontraba bajo 
los influjos de alguna droga.

El sujeto fue sacado 
inconsciente y después 
de varios minutos que 
paramédicos de Protección 
Civil lo intentaron reanimar, 
el agraviado falleció.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
del ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del 
ahogamiento, el cual 
presuntamente se originó 
debido a que momentos 
antes el individuo ingirió 
algunos alimentos.

Minutos después 
la autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz     

En el marco de la 
estrategia Cero 
I m p u n i d a d , 

elementos de la Secretaría 

ARTURO ESPINOZA 
Tezonapa, Veracruz      

Tres hermanos 
fueron asesinados 
a machetazos tras 

participar en una riña en 
la localidad Las Limas, 
municipio de Tezonapa.

El hecho se registró 
la noche del miércoles, 
cuando los hermanos 
Lino Genaro, Alejandro y 
Valentín Martínez González 
trabajaban en una parcela 
de su propiedad en la citada 

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz     

Dos intoxicados y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo del 

incendio de una casa en 
el Infonavit Buenavista, 
municipio de Veracruz.

El siniestro se registró este 

Dos intoxicados 
en incendio de 

casa en Veracruz

Mueren tres hermanos 
en riña en Tezonapa 

Aprehende Fuerza 
Civil a un sujeto 
con 20 dosis de 

hierba verde

jueves, cuando una llamada 
al número de emergencias 
911 alertó que se quemaba 
una casa en la calle Privada 
de Lucero casi esquina Raz y 
Guzmán.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de diversas 
corporaciones policiacas y de 
socorro.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
a dos personas, una señora 
de la tercera edad y un 
joven, quienes resultaron 
intoxicados por el humo.

Los bomberos sofocaron 
las llamas que se originaron 
en un cuarto de la planta alta.

Se desconoce hasta el 

momento las causas que 
originaron el siniestro, por 
lo que posteriormente tras 
verificar que no existiera 
riesgo alguno, los cuerpos 
de socorro se marcharon de 
lugar.

Los intoxicados 
no necesitaron ser 
hospitalizados. 

congregación.
La fuente indicó que en 

esos momentos llegaron 
varios sujetos con quienes 
comenzaron a discutir para 
luego empezar a reñir a 
machetazos.

Debido a lo anterior, 
los hermanos quedaron 
lesionados por lo que 
momentos más tarde 
sus familiares fueron a 
buscarlos encontrándolos ya 
sin vida.

Se solicitó auxilio al 
número de emergencias 911, 

donde se canalizó el apoyo a 
la Policía Municipal, quienes 
a su arribo confirmaron los 
decesos. 

La zona fue acordonada 
requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del triple 
asesinato.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
de los cadáveres al Servicio 
Médico Forense; nada se 
sabe de los agresores.

de Seguridad Pública 
(SSP), a través de Fuerza 
Civil, aprehendieron a 
una persona por presuntos 
delitos contra la salud en 
Tuxpan.

Los hechos ocurrieron 

cuando los uniformados 
recorrían la calle Miguel 
Castillo de la localidad 
Santiago de la Peña, ahí 
ubicaron a una persona 
comportándose de forma 
sospechosa.

Para verificar la 
situación los oficiales le 
marcaron el alto a Jaciel 
“N” para realizarle una 
inspección precautoria, 
detectando entre sus 
pertenencias 20 bolsitas 

con hierba verde similar a 
la marihuana.

El detenido fue puesto a 

disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.
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DELHY GALICIAE  
Papantla, Veracruz

Habitantes de la 
comunidad las 
Lomas Coyutla, 

se manifestaron  en las 
afueras  de la instalaciones 
de la Fiscalía General del 
Estado, para denunciar 
el fraude cometido por el 
subagente municipal y el 
comité del sistema de agua 
potable, quienes recibieron 
200 mil pesos para esa obra, 
pero nunca la realizaron.

Los  quejosos señalaron 
que el subagente municipal, 
Martín Medina Arriaga, así 
como de los integrantes del 
citado comité, Nereo Cruz 
Cabrera, Orlando Nicolás 
Guzmán, y David Pasión 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Un sujeto de 
apr ox i m ad a me nte 
35 años de edad 

cayó de su propia altura, 
locatarios de los Portales 
al ver la situación, 
reportaron los hechos al 
911, por lo que rápidamente  
elementos de la policía 
municipal arribaron a la 
zona para tomar nota de lo 
sucedido y pedir el auxilio 
a los paramédicos del 
ayuntamiento de esta urbe 
petrolera.

Al arribar los 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Aparatosa volcadura 
dejó como saldo 
cuantiosos daños 

materiales y los integrantes 
de una familia que iban a  
bordo de la unidad  se 
llevaron un gran susto, 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Fuerte choque se 
registró sobre la calle 
Andrés Quintana Roo 

esquina Rafael Viadana, 
dejando como saldo  dos 
personas lesionadas 
y cuantiosos daños 
materiales, los cuerpos de 
emergencia llegaron para 

Virnes 25.08.2023

Cae de su 
propia altura 

Aparatosa volcadura deja como 
saldo cuantiosos daños materiales 

Fuerte encontronazo en 
la Quintana Roo esquina 

Rafael Viadana 

paramédicos se percataron 
de que el masculino estaba 
en estado inconveniente 
por el exceso de 
bebidas alcohólicas y 
presuntamente consumir 
sustancias prohibidas.

Elementos de la policía 
municipal apoyaron 
a los paramédicos de 
ayuntamiento, ya que dicho 
sujeto no dejaba que lo 
trasladarán a un nosocomio 
por la gravedad del golpe; 
sin embargo, finalmente 
lograron subirlo a la 
ambulancia y trasladarlo 
a un hospital para su 
valoración médica. 

afortunadamente no hubo 
pérdidas humanas que 
lamentar.

El accidente se registró en 
el tramo carretero que va de 
Papantla a Poza Rica, cerca 
de Cerro Grande Escolín, 
donde la camioneta  de la 
marca Chevrolet, Equinox, 
con placas de circulación 

YKW-090-A, del Estado 
de Veracruz, terminó a un 
costado de la carpeta asfáltica.

Algunos automovilistas 
que pasaban por el lugar se 
percataron del accidente 
y solicitaron el apoyo de 
los cuerpos de emergencia, 
quienes al momento de 
llegar solo encontraron la 
unidad volcada pero no había 
ninguna persona en el lugar.

Se logró saber que 
integrantes de una familia, 
viajaban en la camioneta, los 
cuales salieron por su propio 
pie,  dos adultos y dos menores 
de edad, quienes a bordo de 
unidades particulares fueron 
llevados al hospital para su 
pronta valoración médica.

Al lugar llegaron 
elementos de la Guardia 
Nacional División de 
Caminos, quienes tomaron 
conocimiento del accidente 
y solicitaron el apoyo de una 
grúa para retirar la unidad 
volcada.

atender a las víctimas del 
accidente.

En el percance participó 
el taxi con número 
económico 495, el cual 
era conducido por un 
masculino de quien se 
desconocen sus generales 
y señalan algunos testigos 
que él fue el responsable 
del accidente ya que salió 
sin precaución de la calle 

Rafael Viadana y terminó 
chocando con la otra 
unidad, además de resultar 
lesionado el ruletero.

El otro vehículo un 
Nissan Versa, color gris 
era conducido por una 
mujer, quien se llevó la peor  
parte, ya que terminó con 
severas lesiones a causa del 
impacto.

Al lugar hizo su arribo 

personal de Protección 
Civil y del Escuadrón 
Nacional de Rescate, para 
atender a los lesionados,  
ya que ambos se quejaban  
de intenso dolor en 
diferentes partes del  
cuerpo, por lo que fueron 
llevados a un hospital.

Luego de varios 
minutos llegaron los 
elementos de Tránsito 

para tomar conocimiento 
de los hechos y realizar el 
peritaje correspondiente 
para deslindar 

responsabilidades, las 
unidades involucradas 
fueron llevadas al corralón 
con el apoyo de una grúa.
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Propietario dejó abierta la perilla de uno de los quemadores de la estufa

Agraviado presenta denuncia ante la Unidad 
Integral de Procuración de Justicia

Además descubrió que pidió un préstamo en una financiera,  
pero no sabe la cantidad

Temor por 
acumulación de gas 
en un departamento

Va al mercado 
y lo dejan a pie

Desaparece sin dejar rastro, marido acusa 
que se llevó 20 mil pesos en efectivo

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Motocicleta que 
se encontraba 
estacionada en 

una céntrica calle de esta 
localidad fue robada por 
delincuentes que operan 
con impunidad en este 
municipio.

Fuentes policiales 
revelan que la unidad 
robada es una motocicleta 
marca Italika tipo FT125, 
color azul oscuro, con 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Una mujer fue 
reportada como 
desaparecida por su 

marido, el cual también 
acusa qué se llevó 20 Mil 
pesos en efectivo que 
tenían ahorrados y que 
un día antes recibió un 
préstamo por parte de una 

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan, Veracruz 

La acumulación de gas en 
un departamento de un 
edificio del Infonavit 

Cabo Alto, de esta localidad 
provocó la movilización de 
cuerpos de emergencia, y 
aunque hubo riesgo de una 
explosión la situación pudo 
ser controlada.

Reportes de Policía 

Municipal y Marina, revelan 
que los hechos se registraron 
en el departamento 13, del 
Infonavit 7, de la calle Punta 
León, del Infonavit Cabo 
Alto, de esta localidad.

Elementos de Protección 
Civil a su arribo detectaron 
que del departamento 
mencionado emanaba un 
fuerte olor a gas, pero la 
vivienda se encontraba 
completamente cerrada 

puesto que el propietario no 
se encontraba.

Ante esta situación, 
personal de bomberos 
y de Protección Civil 
solicitaron la intervención 
de elementos de la Marina, 
Policía Municipal y de la 
Guardia Nacional para que 
actuaran como testigos toda 
vez que tendrían que forzar 
la ventana del baño para 
poder ingresar a la vivienda 

y controlar la emergencia.
El reporte final refiere 

que la perilla de uno de los 
quemadores de la estufa 
estaba abierto y debido 
a eso el gas se fugaba, y 
se acumulaba dentro de 
la vivienda,por fortuna 
personal de Protección 
Civil y Bomberos,pudieron 
controlar la emergencia 
y evitaron una situación 
mayor.

placas de circulación 
81YLF1 del estado de 
Veracruz, propiedad de 
Otilio Lagos Procopio.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que dicha unidad se 
encontraba estacionada 
en la avenida Garizurieta 
esquina con la calle 
General Prim, de la colonia 
Centro, de esta localidad.

De acuerdo con la 
denuncia presentada 
ante las autoridades 
ministeriales, el agraviado 

estacionó su motocicleta 
y se dirigió al mercado 
municipal y a la tienda 
Su Bodega, a realizar 
algunas compras, así 
mismo aseguró que tardó 
aproximadamente 1 hora 
en volver y percatarse que 
había sido víctima de la 
delincuencia.

Tras interponer la 
denuncia, la unidad 
fue boletinada con las 
diferentes corporaciones 
policíacas para que 
intenten recuperarla.

financiera pero no sabe la 
cantidad.

La mujer en cuestión 
responde al nombre de 
Felicia Barrera Medina de 
43 años, y de acuerdo con 
el testimonio de su marido 
Raúl Andrade Cruz, teme 
que haya sido víctima de 
algún delito.

Por tal situación optó 
por denunciar su "extraña 

desaparición" ante la 
Fiscalía Especializada 
para la Atención de 
Denuncias por Personas 
Desaparecidas para que se 
iniciara la correspondiente 
carpeta de investigación 
y a su vez se iniciara la 
búsqueda de su esposa.

El hombre refiere que su 
esposa aparentemente no 
tenía motivo alguno para 

ausentarse de su casa, por 
lo que teme que haya sido 
víctima de algún delito y su 
integridad esté en peligro.

En la denuncia 
quedó asentado que la 
mujer al momento de su 
desaparición vestía un 
pantalón de mezclilla 
azul, así como una blusa 
a cuadros tipo vaquero y 
tenis de color gris con rosa.


